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XX съезд Коммунистической партии 
Советского Союза знаменует начало ново
го этапа в развитии экономического со
трудничества нашей страны с народно-де
мократическими государствами. Съезд на
метил пути дальнейшего развития хозяй
ственных связей, которые сделают эконо
мическое сотрудничество Советского Союза 
и стран народной демократии еще более 
тесным и плодотворным.

Экономическое сотрудничество социали
стических государств —  новое явление в 
мировой истории. Оно возникло после то
го, как от капитализма отпал ряд стран 
в Европе и Азии и социализм стал ми
ровой системой. В настоящее время стра
ны социалистического лагеря занимают 

лсвыше 25 процентов территории земного 
*ш ара, насчитывают более 35 процентов 

всего его населения, на их долю прихо
дится около 30 процентов мирового про
изводства промышленной продукции.

Социалистические государства —  это 
суверенные государства, спаянные друг с 
другом единством великих целей: они 
сообща борются за построение нового об
щественного строя в своих странах, за 
мир во всем мире. Между всеми этими го
сударствами установились отношения 
братской дружбы и тесного сотрудничест
ва. Каждая социалистическая страна кров
но заинтересована в том, чтобы содейст- 

. вовать и помогать развитию других брат
ских стран. Это укрепляет силы междуна-- 
родного социализма, а значит, и собствен
ные силы каждой социалистической стра
ны Взаимоотношения между странами со
циализма в корне отличны от тех отноше
ний, которые существуют в капиталисти
ческом мире, где все построено на погоне 
за наживой, на господстве сильных и уг
нетении слабых стран.

Развитие тесных экономических связей 
между Советским Союзом и странами на
родной демократии и образование на этой 
основе мирового социалистического рынка 
имеют огромное значение в деле мирного 
соревнования двух систем —  социалисти
ческой и капиталистической.

Ведущая роль на мировом социалисти
ческом рынке принадлежит Советскому 
Союзу, создавшему под руководством Ком
мунистической партии первоклассную ин
дустрию. В настоящее время Советский 
Союз в соответствии с заключенными до
говорами помогает странам народной де
мократии в строительстве 391 предприя- 

( тия и свыше 90 отдельных цехов и уста- 
14 цовок. Он предоставил странам народной 

демократии долгосрочные кредиты на об
щую сумму в 21 миллиард рублей на мак
симально благоприятных условиях. Совет
ский Союз поставляет в страны народной 
демократии по взаимным торговым согла
шениям промышленные изделия —  стан
ки, различное оборудование, автомобили, 
тракторы и другие машины и приборы, а 
также необходимые им виды промышлен
ного сырья и продовольствия. -

Успешно развивается советско-югослав
ское экономическое сотрудничество. В со
ответствии с заключенным экономическим 
соглашением Советский Союз будет постав
лять в Югославию оборудование и оказы
вать техническую помощь в строительстве 
двух мощных химических заводов и круп
ной электростанции. Для оплаты этих ра
бот Советский Союз предоставил Югосла
вии соответствующий кредит сроком на 
десять лет.

Советский Союз помогает также друже
ственным государствам в налаживании 
производства и мирного использования 
атомной энергии, о чем ярко свидетель
ствует подписанное на днях в Москве Со
глашение об организации Объединенного 
института ядерных исследований.

В обмен на свои поставки Советский 
.Союз получает из стран народной демокра- 

* т и и  изделия, представляющие интерес для 
нашей страны, материалы и товары на
родного Потребления, обычно экспортируе
мые этими странами. Советский Союз по
купает, например, уголь и цинк в Поль
ше, цветные металлы и продукты сель
ского хозяйства —  в Китае, машины —- в 
Чехословакии и Германской Демократиче
ской Республике и т. д.

В процессе экономического сотрудниче
ства Советского Союза и стран народной 
демократии складывается социалистиче
ская система международного разделения 
труда —  каждая страна выделяет часть 
своих сил и ресурсов для удовлетворения
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потребностей других братских стран и в 
свою очередь получает дружескую помощь 
с их стороны. Это существенно облегчает 
социалистическим государствам создание 
отечественной индустрии, позволяет эко
номить силы и средства и на этой основе 
все полнее удовлетворять растущие по
требности трудящихся.

До настоящего времени между социали
стическими государствами, однако, не бы
ло должной координации народнохозяйст
венных планов, что препятствовало пол
ному использованию всех преимуществ со
циалистического международного разделе- 

I ния труда. XX съезд КПСС, поставивший 
| в порядок дня проблему более тесной ко
ординации хозяйственных планов, коопе
рирования и специализации производства 
Советского Союза и стран народной демо
кратии, кладет начало новому этапу в 
развитии экономического сотрудничества 
социалистических государств.

Кооперирование и специализация в раз- j 
витии отдельных отраслей производства 
социалистических государств позволят из
бежать ненужного параллелизма в строи
тельстве однотипных предприятий, приве-' 
дут к лучшему использованию оборудова- ! 
ния, дадут существенную экономию ма- ! 
териальных и финансовых ресурсов.

В странах народной демократии, как и 
в Советском Союзе, созданы и на полный 
ход работают многие отрасли тяжелой и 
легкой промышленности, в том числе чер
ная и цветная металлургия, станкострое- I 
ние, автомобилестроение, тракторострое-' 
ние, сельхозмашиностроение, производство 
локомотивов, судов, горнорудного и неф
тяного оборудования, оборудования для 
оснащения предприятий легкой и пищевой 
промышленности и т. д. Какой простор 
открывается в связи с этим для организа
ции массового, крупносерийного произ
водства отдельных видов продукции с 1 
присущими ему высокой степенью исполь
зования оборудования, низкой себестои
мостью и хорошим качеством изделий! Ор
ганизация экономического сотрудничества 
по этой линии открывает большие возмож
ности для повышения производительности 
труда, экономии сырья, сокращения из
держек производства, повышения качества 
продукции. Взаимоотношения между со
циалистическими государствами будут 
строиться на основе большей плановости, 
более полного учета взаимных потребно
стей.

Сейчас во всех странах социалистиче
ского лагеря проводится большая работа 
по изысканию наиболее рациональных 
путей взаимного экономического сотруд
ничества. Новые формы й методы сотруд
ничества призваны как можно лучше от 
вечать специфическим интересам каждой 
страны и общим интересам всех социали
стических государств.

Экономические связи. между социали
стическими государствами отнюдь не пре
пятствуют широкой торговле этих госу
дарств с капиталистическими странами. 
Бурно развивающаяся экономика Совет
ского Союза и стран народной демократии 
открывает для этой торговли самые бла
гоприятные возможности. Советский Союз 
и страны народной демократии —  прин
ципиальные противники экономической 
автаркии, замкнутой обособленности на
ционального хозяйства. Исходя из ленин-. 
ских принципов мирного сосуществования 
стран с различными социальными систе
мами, социалистические государства по
следовательно проводят политику всемер
ного развития торговли со всеми странами 
мира на основе равенства и взаимной вы
годы, активно добиваются устранения всех 
препятствий, мешающих нормальному раз
витию международной торговли.

В настоящее время Советский Союз ве
дет широкую торговлю более чем с 60 
странами земного шара Те капиталиста- j i 
ческие государства, которые желают тор- '  
говать на основе равенства и взаимной 
выгоды, успешно развивают свои экономи
ческие связи с Советским Союзом и стра
нами народной демократии.

Социалистические государства преис
полнены желания еще теснее объединить 
свои усилия в интересах дальнейшего бур
ного подъема производительных сил. в ин
тересах ускорения темпов строительства 
нового общества, в интересах упрочения 
мира во всем мире.

По приглашению Советского правительства 29 марта в Москву прибыл 
Премьер-Министр Швеции Т. Эрландер е супругой. Вместе с ним прибыли Министр 
внутренних дел Г. Хедлунд с супругой, заведующий Политическим отделом Мини
стерства иностранных дел Швеции Г. Ярринг с супругой, личный секретарь 
Премьер-Министра У. Пальме, 2-й секретарь Торгового отдела МИД Швеции 
Г. Лорентцон.

Одновременно в Москву прибыл Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в 
Швеции К. Е. Родионов.

На Внуковском аэродроме, украшенном государственными флагами Швеции и 
СССР, Премьер-Министра Т. Эрландера встречали Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин, Первый заместитель Председателя Совета Министров СССР и 
Министр иностранных дел СССР В. М. Молотов, Первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР М. 3. Сабуров, Министры СССР В. Г. Бакаев, Н. П. Дудо- 
ров, В. П. Елютин, А. А. Ишков, И. Г. Еабанов, Ф. Г. Логинов, Н. А. Михайлов, 
Г. М. Орлов, председатель исполкома Московского городского Совета депутатов тру
дящихся Н. И. Бобровников, первый заместитель Министра внешней торговли 
С. А. Борисов, заместитель Министра иностранных дел СССР В. С. Семенов, на
чальник Главного управления Гражданского воздушного флота при Совете Минист
ров СССР С. Ф. Жаворонков, заведующий отделом Скандинавских»стран Министер
ства иностранных дел СССР М. Г. Грибанов, советник Посольства СССР в Швеции 
Н. М. Луньков, начальник Протокола Председателя Совета Министров СССР 
Е. А. Тарабрин, заведующий Протокольным отделом Министерства иностранных дел 
СССР Ф. Ф. Молочков, комендант города Москвы генерал-майор И. С. Колесников, 
советские и иностранные журналисты, представители радио и кинохроники. На 
аэродроме г-на Т. Эрландера встречали также шведские журналисты, прибывшие в 
Москву в связи с визитом Премьер-Министра Швеции.

Премьер-Министра Швеции встречали Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Швеции в СССР Р. Сульман и сотрудники Посольства, а также Главы дипломати
ческих представительств, аккредитованные в СССР.

...Самолет совершает посадку и подруливает к  зданию аэропорта; где собрались 
встречающие. Н. А. Булганин, В. М. Молотов и М. 3. Сабуров, Р. Сульман и другие 
подходят к  самолету. Т. Эрландер и сопровождающие его лица обмениваются руко
пожатиями с Н. А. Булганиным, В. М. Молотовым, М. 3. Сабуровым и Р. Сульманом. 
Затем Т. Эрландеру были представлены присутствующие при встрече на аэродроме 
советские государственные деятели, а также члены дипломатического корпуса.

При встрече Премьер-Министра Швеции Т. Эрландера на аэродроме был вы
строен почетный караул и исполнены государственные гимны Швеции и Советского 
Союза.

Г-н Т. Эрландер на аэродроме перед микрофоном выступил с речью.

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ 
Премьер-Министра Швеции г-на Т. Эрландера

29 марта 1956 г. Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин при
нял Премьер-Министра Швеции господина Т. Эрландера.

Премьер-Министра Т. Эрландера сопровождали Министр внутренних дел Шве
ции г-н Г. Хедлунд, Чрезвычайный и Полномочный Посол Швеции в СССР 
г-н Р. Сульман, заведующий Политическим отделом МИД Швеции г-н Г. Ярринг.

На приеме присутствовали: заместитель Министра иностранных дел СССР 
В. С. Семенов, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в Швеции Е. Е. Ро
дионов, начальник Протокола Председателя Совета Министров СССР Е. А. Та озарил.

(ТАСС).

ПРИЕМ В. м. МОЛОТОВЫМ 
Премьер-Министра Швеции г-на Т. Эрландера

29 марта Первый заместитель Председателя Совета Министров и Министр 
иностранных дел СССР В. М. Молотов принял Премьер-Министра Швеции Т. Эрлан
дера.

Премьер-Министра Эрландера сопровождали Министр внутренних дел Швеции 
Г. Хедлунд, Чрезвычайный и Полномочный Посол Швеции в СССР Р. Сульман и 
заведующий Политическим отделом МИД Швеции Г. Ярринг.

На приеме присутствовали заместитель Министра иностранных дел СССР 
В. С. Семенов, Посол СССР в Швеции Е. К. Родионов и заведующий отделом Скан
динавских стран МИД СССР М. Г. Грибанов.

(ТАСС).

Харьковские тяжелые станки

Речь Т. Эрландера
Господин Премьер-Министр!
Ветупая сегодня на землю Советского Союза, я приношу сердечную благодар

ность за любезное приглашение посетить Советский Союз, которое вы направили 
мне и моим спутникам. Мы надеемся, что наш приезд к  вам даст возможность 
установить немало ценных контактов, обогатит нас опытом и даст возможность 
плодотворно обсудить общие проблемы.

В течение 142-х лет Швеция имела то неоценимое преимущество, что она оста
валась в стороне от опустошительных войн, свирепствовавших в мире. Мы пони
маем, что вместе с волей к  миру шведского народа ряд -благоприятных внешних 
обстоятельств содействовал тому, что мы в течение столь долгого периода жили в 
мире. Мы знаем, что нашу миролюбивую политику поддерживал и поддерживает 
шведский народ, готовый твердо и решительно отстаивать свою свободу и неза
висимость.

В течение всего этого периода Швеция находилась вне военных союзов и бло
ков. Еонечно, этот традиционный шведский нейтралитет и политика неучастия в 
союзах не означают стремления в изоляции от остального мира. Международная 
торговля и международные связи жизненно необходимы для Швеции. Воздействие 
из-за границы и контакты с другими странами обогащают нашу культуру и нашу 
общественную жизнь. По мере наших сил мы стараемся принимать участие и 
активно поддерживать ту деятельность, которая проводится в рамках Организации 
Объединенных Наций на благо мира и международного взаимопонимания.

В течение столетий история Швеции тесно связана с историей вашей страны. 
За кровавыми сражениями и разорительными военными конфликтами в прежние 
эпохи наступил без малого 150-летний период мира. Я твердо убежден в том, что 
существуют предпосылки для дружбы между нашими народами. Я горячо надеюсь, 
что мир и прогресс будут сопутствовать дальнейшему развитию наших стран.

(ТАСС).

ХАРЬЕОВ. Харьковский станкострои
тельный завод имени Молотова освоил 
производство тяжелых круглошлифоваль
ных станков различных типов. Высокую 
оценку получили агрегаты модели 
«34— 17 В» для восстановления рабочей 
поверхности прокатных валков блумингов. 
Они снабжены новейшей аппаратурой 
управления, мощными гидравлическими 
механизмами, защитной и сигнализацион
ной автоматикой.

Началось серийное производство 
120-тонных шлифовальных полуавтоматов 
для обработки деталей длиной до 14 мет
ров и диаметром до 500 миллиметров. В

нынешнем году коллектив осваивает вы
пуск специальных станков для бумаж
ной промышленности. В отличие от изго
товляющихся до сих пор тяжелых агрега
тов эти станки потребуют металла намно
го меньше. Их станины, за исключением 
верхней части, будут формоваться из 
высокопрочного железобетона.

Станкостроители повышают темпы про
изводства. Сейчас на тех же производст
венных площадях предприятие выпускает 
тяжелых станков в два с половиной раза 
больше, чем в соответствующем периоде 
прошлого года.

(ТАССХ

Развивать колхозное пчеловодство
Министерство сельского хозяйства 

СССР приняло решение о подъеме пчело
водства.

Эта отрасль сельского хозяйства имеет 
большое значение не только как источ
ник меда и воска, но и как средство по
вышения урожаев сельскохозяйственных 
культур. Колхозы, где созданы хорошие 
пасеки, часто получают от меда и воска 
меньше дохода, чем от прибавки урожая, 
обеспечиваемой опылением пчелами.

В принятом решении предусмотрено 
улучшить руководство колхозным пчело
водством. Работники районных и област
ных управлений и МТС должны оказы
вать содействие колхозам в расширении 
старых и создании новых пасек. Они 
должны подбирать для работ на пасеках 
квалифицированных пчеловодов, помо
гать в использовании пчел для опыления 
растений, применять метод их дрессиров
ки и своевременно подвозить улья в мас
сивам цветущих растений и садов.

В районных семеноводческих хозяйст
вах и на селекционных станциях страны 
налаживается производство семян медо
носных растений. Для улучшения кор
мовой базы пчеловодства колхозам реко
мендуется сажать медоносные деревья и 
кустарники при озеленении населенных 
пунктов, обсадке водоемов и дорог. Медо
носные травы должны подсеваться при 
окультуривании осушенных болот, улуч
шении лугов н пастбищ, а также в са
дах.

В этом году при научно-исследователь
ских ветеринарных институтах должны 
быть открыты курсы повышения квали
фикации ветеринарных врачей МТС и 
районов по вопросам пчеловодства. Пред
полагается также организовать ежегодные 
курсы и семинары подготовки колхозных 
пчеловодов и повышения квалификации 
агрономов и зоотехников.

Принимаются меры к  увеличению 
производства пчеловодного инвентаря и 
ульев. (ТАСС).

ДОСТОЙНО ВСТРЕТИМ 1 МАЯ
☆ ☆

С Л О М  О  П Е Р Е Д О В Ы Ж  Д О Я Р О К

д S
т:

Надою в апреле 
молока от

В колхозной деревне все шире 
развертывается предмайское со
циалистическое соревнование за 
досрочное выполнение плана ше
стой пятилетки по производству 
продуктов сельского хозяйства.

Соревнуясь за повышение про
дуктивности коров, доярки нашего 
колхоза в этом году добились хо
роших надоев молока. По предва
рительным подсчетам, за 6 непол
ных месяцев от каждой коровы по
лучено по 1.100 килограммов мо
лока. В повышении продуктивно
сти молочного скота есть и моя 
доля труда. За мной закреплено 
15 коров первотелок. Они хорошо 
упитаны. В среднем дневной на
дой каждой коровы достигает 10— 
13 литров. За шесть зимних меся
цев от каждой коровы я получила 
больше 2 000 килограммов молока.

В своей работе строго придер
живаюсь зоотехнических правил 
ухода за животными. Скот всегда 
содержится в чистоте, никогда не 
допускаю нарушения режима 
кормления, дойки животных, уста
новленного с начала стойловсго 
периода. Стоит корову подоить не 
во-время, она обязательно удой 
снизит.

Сейчас в животноводстве насту
пает самый ответственный мо
мент — подготовка скота к пере
воду со стойлового содержания на 
пастбищное. В это впегая оч°нь 
важно не только не допустить сни-

3 2 0  килограммов 
нашдой норовы

ження надоев молока, а, наоборот, 
надо добиться его увеличения. Из 
этого расчета я и строю свою 
дальнейшую работу. В первый ве
сенний месяц март надоила от 
каждой фуражной коровы пример
но 290 килограммов молока. Ап
рель будет для меня более труд
ным в связи с переходом на паст
бищное содержание. Особое вни
мание сейчас обращаю на приго
товление кормов. Весь корм скарм
ливается коровам только в приго
товленном виде. Намечаю в апре
ле надоить от каждой фуражной 
коровы не менее 300—320 кило
граммов молока. Это будет моим 
подарком великому празднику тру
дящихся 1-е Мая.

XX съезд КПСС поставил пе
ред тружениками сельского хозяй
ства новые грандиозные задачи. 
Успешное выполнение их требует 
высокой организованности и само
отверженного труда всех работни
ков села. Я обращаюсь ко всем 
дояркам области, работникам жи
вотноводства, от которых зависит 
повышение продуктивности скота, 
усилить свое трудовое напря же
ние, широко развернуть предмай
ское социалистическое соревнова- 

, ние за высокие надои молока в 
апреле.

э. мяссо,
доярка колхоза «Северное

сияние», Бакчарского района.

☆  ☆

Б О Л Ь Ш Е  Р Ы Б Ы  С Т Р А Н Е

ВЕСНА НЕ ЗАСТАНЕТ ВРАСПЛОХ
(Б еседа с бригадиром  первой ры боловецкой бригады  

П арабельского ры бозавода тов. Чабаевым П. Д .)

Наша бригада в прошлом году досроч
но выполнила годовой план.

Воодушевленные историческими реше
ниями IX  съезда ЕПСС, рыбаки твердо 
решили закрепить достигнутые успехи и 
обязались годовое задание по добыче ры
бы выполнить к  7 ноября.

Свое слово мы держим. План первого 
квартала перевыполнен более чем вдвое. 
Готовя достойную встречу Первомаю, мы 
успешно ведем лов рыбы. Наиболее опыт
ные рыбаки тт. И. А. Бобров, Г. С. Смир
нов, В. С. Чернышев выполняют до полу
тора заданий ежедневно. Они передают 
свой опыт молодым рыбакам.

Ёак же мы добиваемся успехов? Брига
да наша состоит из 8 человек. С самой 
осени мы ловим рыбу на реке Оби. До 
ледостава мы вели лов неводом, котцами 
и частиковыми мордами. Зимой ловили 
речными фитилями.

Зимой рыба менее подвижна, чем при 
открытой воде. Она чаще всего держится 
у  берегов, где слабее течение. В таких 
местах хорошо ловятся щука, язь, налим

реки не превышает 2— 3 метров. Рыба, 
проходя вдоль берега, должна обязательно 
обогнуть мыс в том месте, где установле
на ловушка.

Для промысла фитилями бригада раз
деляется на звенья —  по 2 человека в 
каждом. За звеньями закреплено по 40 
фитилей. Осматриваем их; по 10 штук в 
день. Полный осмотр заканчивается через 
4 дня. Средний улов на одно орудие лова 
составляет по 5— 10 килограммов в сут
ки.

Большое значение мы придаем подго
товке орудий лова. У нас стало правилом 
зимой готовиться к  весенне-летним про
мыслам, а летом —  к  зимним. Для добы
чи рыбы по открытой воде мы подготови
ли 200 озерных фитилей, готовим еще 
100. Мелкие орудия лова нам делают пре
старелые рыбаки. Например, тт. Г. Т. Ба
ранов и С. П. Голещихин по старости уже 
не могут рыбачить, но ловушки готовят 
они отличные.

Весной намечаем выставить 10 черда
ков. Сейчас уже полностью заготовили

ПЕРЕДОВАЯ ДОЯРКА ОБЛАСТИ
(Передовая «Правды» за 30 марта).

Л С -

Ответ горняков Донбасса на призыв 
шахтеров Кузбасса

*

0 ' ^

ЕИЕВ. 29 марта. (ТАСС). Еоллективы 
шахт, строек, заводов, обогатительных 
фабрик, проектных и научно-исследова
тельских институтов угольной промыш- 

. ленноста Сталинской области горячо от
кликнулись на обращение шахтеров, 
Шахтостроителей, инженерно-технических 
работников и служащих предприятий 
Кузбасса о развертывании социалистиче
ского соревнования за дальнейший роет 
производительности труда и досрочное вы
полнение плана 1956 года —  первого 
года шестой пятилетки и приняли кон
кретные обязательства.

Горняки угольных трестов решили зна
чительно увеличить добычу угля по 
сравнению е 1955 годом, добыть сверх 
годового плана многие тысячи тонн угля, 
повысить производительность труда я от

снижения себестоимости угля получить 
сверх плана несколько миллионов рублей 
экономии.

Производственники комбината «Сталин- 
шахтострой», жилищно-строительное уп
равление № 1 треста «Артемжил строй», 
коллектив горловского завода имени Ки
рова, машиностроители торецкого завода 
имени Ворошилова, сталинский машино
строительный завод имени 15-летия 
1КСМУ, работники института «Сталин 
гипрошахт», донецкий филиал «Гипро 
углемаш», а также коллективы артемов 
ского завода «Победа труда», Ясиноватов. 
ского машиностроительного завода, До
нецкого научно-исследовательского уголь
ного института приняли на себя конкрет
ные развернутые обязательства.

Анастасия Семеновна Вострикова ра
ботает старшей дояркой в совхозе Том- 
госрыбтреста 8 лет, И в течение всего.

.времени она добивается высоких надоев 
| .молока. Применяя прогрессивные методы 
; ювстской науки п передовой опыт жи
вотноводов, в прошлом году она надоила 
гот каждой из девяти закрепленных за нею 
коров по 3.253 килограмма молока.

Опытом своей работы оиа делится с 
колхозными доярками Еолнашевского рай
она.

В 1956 году тов. Вострикова • решила 
надоить по 3.500 килограммов молока в 

(среднем от коровы. За прошедшие шесть 
1 месяцев зимовки скота она уже надоила 
| почта по 1.650 килограммов молока на 
| корову.

Анастасия Семеновна включилась в 
предмайское соревнование доярок области 
и решила в апреле надоить не менее 300 
килограммов молока в среднем на каждую 
корову. Ее примеру следуют доярки 
тт. Холмогорова, Вернер, Шрейдер и дру
гие, которые решили в апреле надоить 
тоже не менее 250— 300 килограммов мо
лока от каждой коровы.

Фото и текст Б. ПИВОВАРОВА.

и сырок. Мы считаем удобным- для поста- „  й „
новей Фитиля такое место, где берег лесоматериал. Забили одну атарму. Подго- 

выдается в реку, т. е. на товили все лодки. Весна наic не застанет 
ставится там, где глубина врасплох.

острым углом 
мысу. Фитиль

У каргасокских рыбаков
Около трех 

каргасокские 
плану первого квартала, 
мыслах развертывается

тысяч пудов рыбы добыли 
рыбаки дополнительно к 

Сейчас на про- 
предмайское со-1

циалистическое соревнование. Многие ры
баки берут на себя повышенные обяза
тельства по досрочному завершению ап
рельских заданий. В цехах моторно-рыбо
ловной станции полным ходом идет под
готовка к весенне-летней путине. Правле
ниям колхозов нынче нет необходимости 
переводить рыбаков с промыслов на по
стройку и ремонт рыболовных снастей, 
как это делалось раньше. Коллектив Кар- 
гасокской МРС поставил перед собой зада
чу— обеспечить рыболовецкие артели и 
•колхозы всеми необходимыми орудиями 
лова. Е промыслу по открытой воде го
товятся озерные фитили, триста различ
ных капроновых сетей, около четырех 
тысяч стерляжьих морд. Впервые в МРС 
изготовляются батальные и донные плав
ные сети, ставные невода и ставные 
вентиря.

Отавной веятарь конструкции техника 
лова МРС тов. Ушакова можно использо
вать на вылове рыбы даже во время ледо
хода. Ставные невода будут устанавли
ваться в соровых устьях в период спада 
воды. В отличие от запоров в ставном не
воде рыба попадает в специальную каме
ру, откуда уже не может выйти обратно. 
Для обслуживания ставных неводов и вен- 
тирей требуется значительно меньше ры
баков, чем для обслуживания других ору
дий лова.

По заказу рыбаков колхоза имени Ма
ленкова в мастерской изготовляются спе
циальные фитили для вылова рыбы в так 
называемых закосках. Сравнительно не
большая высота этих ловушек (3 0 — 40 
сантиметров) дает возможность применять 
их там, где нельзя ставить обычные круг
лые фитили. Готовит такие фитили мастер 
своего дела Петр Яковлевич Самойлов. Он 
участвует и в постройке ставных венти- 
рей.

За 1955 год Могочинский 
Молчановекого района отгрузил торгую
щим организациям для продажи населе
нию свежей, соленой и свежемороженой 
рыбы около 30 тысяч килограммов.

В текущем году рыболуцктом отгруже-

РЫБА —  НАСЕЛЕНИЮ

рыбопункт j но 18 тонн рыбы орсам Могочинского 
лесозавода, гоепароходства, Томского лесо
перевалочного комбината, Молчановекого 
леспромхоза, а также потребкооперации.

В. МАЙКОВ.
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НЕ РЕАГИРУЮТ НА КРИТИЧЕСКИЕ 
ЗАМЕЧАНИЯ И ПРЕДЛОЖЕНИЯ 

КОММУНИСТОВ
Колхоз имени Кирова числится отстаю

щим. Здесь низка урожайность зер
новых и технических культур. В 1955 го
ду с каждого гектара было собрало толь
ко 9,6 центнера зерна. Серьезно отстает 
общественное животноводство. За истек
ший год на каждые 100 гектаров сельхоз
угодий получено молока 44 центнера, мя
са— 4,2 центнера. В колхозе низка трудо
вая дисциплина.

Председатель колхоза тов. Кожевников 
на районном отчетно-выборном партийном 
собрании, которое проходило в декабре, 
прошлого года, критиковал Парбигский 
райком партий, райисполком за слабую 
помощь отстающим колхозам. Он указы
вал, что секретари райкома КПСС, работ
ники инструкторской группы и отделов 
райкома пар-тип редко бывают в отстаю
щих колхозах, а если приедут в колхоз, 
то на короткое время и в существо дела 
глубоко не вникают.

После районного партийного собрания 
в райкоме КПСС и райисполкоме было ре
шено разобраться в экономике колхоза 
имени Кирова и оказать ему помощь.^Од
нако слова руководителей района 
разошлись е делом. Прошло четыре меся
ца, а мероприятий по организационно
хозяйственному укреплению артели как 
не было, так и нет,

Забыты многие другие критические за
мечания и предложения участников рай
онного отчетно-выборного партийного соб
рания. Остались невыполненными пред
ложения коммунистов по организационно- 
хозяйственному укреплению колхоза «За
веты Ильича». Участники районного от
четно-выборного партийного собрания ука
зывали, что райком КПСС мало занимался 
организаторской работой на местах, не 
вникал глубоко в хозяйство колхозов, сла
бо был связан с первичными парторгани
зациями..

В первое время после собрания работ
ники райкома партии стремились изме
нить стиль работы. Но потом постепенно 
стали возрождаться старые методы. Сек
ретари райкома КПСС по золам Парбиг- 
ской МТС тов. Мартемьянов, Высокоярской 
МТС тов. Малахов, инструкторы бывают в 
колхозах, но их поездки часто носят гаст- 
ролерекий характер. Работники инструк
торских групп подолгу в колхозах не за
держиваются, слабо помогают партийным 
организациям и правлениям колхозов в 
налаживаний организационной и полити
ческой работы, в решении важнейших хо
зяйственных вопросов.

Райком КПСС формально подошел к ор
ганизации обсуждения среди колхозников 
обращения тружеников сельского хозяйст
ва Воронежской области. Ранее принятые 
планы по увеличению производства про
дуктов животноводства не были пересмот
рены, хотя но отдельным сельхозартелям 
они явно занижены. Например, колхоз 
имени Сталина располагает всеми возмож
ностями, чтобы выполнить задание по 
производству молока уже в 1957 году, но 
здесь запланировано достичь намеченного

пятилеткой уровня производства молока 
только в 1959 году. Производство мяса, в 
том числе свинины, намечается удвоить 
только к 1960 году. В этом колхозе не 
раз был секретарь райкома по зоне Высо- 
коярской МТС тов'. Малахов. Однако он ие 
посоветовал колхозникам пересмотреть 
планы, не помог выявить резервы кол
хоза.

Непременным условием повышения про
дуктивности животноводства является 
внедрение двукратной дойки. Казалось бы, 
что, борясь за подъем животноводства, 
Парбигский райком КПСС, а вместе е ним 
первичные парторганизации должны были 
в первую очередь позаботиться о внедре
нии этого прогрессивного метода. Однако 
эта работа в колхозах также была праве- 

■ дена формально. Уход за скотом не улуч
шился, число доярок по существу не сок
ратилось, надои не увеличились.

Райком партии принимает немало по
становлений, направленных на подъем об
щественного хозяйства в отдельных кол
хозах, но за ними не следует организа
торская работа. 29 декабря прошлого года 
бюро райкома партии обсудило вопрос о 
выполнении мероприятий по реализации 
постановления январского Пленума ЦК в 
колхозе имени Маленкова. Прошло три 
месяца с тех пор, как было приня
то постановление, но положение в колхозе 
почти не изменилось.

Следует отметить, что райком партии 
отрывает хозяйственную работу от партий
но-политической. Агитколлективы многих 
парторганизаций бездействуют. Ничего, 
например, не делается в агитколлективе 
территориальной парторганизации Высоко- 
ярского сельсовета. Агитаторы как следует 
не проинструктированы. В селе не видно 
лозунгов, плакатов, призывающих к  до
срочному выполнению плана 1956 года и 
шестой пятилетки. Лекции и доклады не 
читаются. Еще 15 января бюро райкома 
партии поручило секретарю райкома по 
зоне Выеокоярской МТС тов. Малахову по
мочь агитколлективу в налаживании мас
сово-политической работы. Но тов. Мала
хов не выполнил поручение бюро.

Мало что сделал райком партии после 
районного отчетно-выборного партийного 
собрания для того, чтобы улучшить рабо
ту райисполкома. Отделы райисполкома не 
проявляют достаточно инициативы. Ис
полком районного Совета, его председатель 
тов. Новокрещенов не помогают отделам в 
перестройке методов их работы. Производ
ственные совещания проводятся крайне 
редко. На них, как правило, речь идет о 
результатах работы того или иного отде
ла, того или иного сотрудника аппарата. 
О методах же и формах работы говорится 
вскользь.

Стиль и методы, которыми руководит 
райком КПСС хозяйством и культурой 
района, не отвечают требованиям XX 
съезда КПСС.

Нужна решительная перестройка дея
тельности райкома КПСС.

Т. КУРИЛОВИЧ.

П Р О В Е Р Я Е М  П О Д Г О Т О В К У  К В Е С Е Н Н Е М У  С Е В У

Весна не ждет. Выше темпы подготовки к севу!

Семинар секретарей парторганизаций 
по итогам XX съезда КПСС

Обеспечим высокую 
производительность труда

Наша тракторная бригада обслуживает 
колхоз имени Молотова, который сеет 
1.250 гектаров зерновых культур. Объем 
работ для нас большой, трудностей будет 
немало, но они нас не пугают В прошлом 
году наша бригада заняла первое место в 
соревновании тракторных бригад МТС на 
весеннем севе. План весенних тракторных 
работ был значительно перевыполнен. Вы
работка на 15-сильный трактор за год 
составила 662 гектара мягкой пахоты. Мы 

I сэкономили горючего, смазочных материа
лов и газочурки 3 500 килограммов. За
траты на обработку гектара мягкой пахо
ты снижены на 3 рубля 60 копеек.

Вступая в весну первого года шестой 
(пятилетки, мы полны решимости работать 
лучше. К севу бригада готова. Тракторы 
и прицепной инвентарь давно отремон
тированы На ремонте машин мы сэконо
мили 2.765 рублей.

Правление колхоза подобрало нужное 
количество прицепщиков, сеяльщиков, 
заправщиков. Вся работа тракторной 
бригады на весеннем севе будет проходить 
в тесном содружестве с колхозниками по
леводческих бригад.

Вееной нам предстоит посеять 1.012 
гектаров зерновых, 10 гектаров льна и 
140 гектаров кукурузы. Мы решили про
вести весенний сев за 10 рабочих дней.

Главное правильно расставить и высо
копроизводительно использовать технику. 
Мы располагаем 7 тракторами (в физиче
ском исчислении), имеем 4 культиватора, 
3 лущильника и 7 сеялок

В первые дни весенне-полевых работ 
часть агрегатов будет готовить почву 
для посева. Рассчитываем за сутки куль
тивировать и лущить в один и два сле
да не менее 170 гектаров пашни.

В этом году в колхозе вдвое увеличи
ваются посевы кукурузы. Тракторная 
бригада готовятся организованно и в сжа
тые сроки провести сев этой культуры. 
Вся кукуруза будет посеяна квадратно- 
гнездовым способом. Для этого МТС дает 
нам переоборудованную зерновую сеялку.

Сжатые сроки сева и высокая агротех
ника будут зависеть от высокоироизволи- 
тельпого использования тракторного пар
ка. Мы составили график профилактиче
ских уходов за машинами. Ймеем допол
нительные комплекты запасных деталей. 
Заправка машин будет производиться на 
ходу.

Все трактористы, воодушевленные ре
шениями XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, дали слово 
нынче значительно повысить производи
тельность труда, обеспечить отличное ка
чество полевых работ и получение высо
кого урожаи всех культур.

Ф. ГАРАСЮТА, 
бригадир тракторной бригады № 1 

Парбигской МТС.

Бакчарский райком партии провел 
двухнедельный семинар секретарей пер
вичных парторганизаций колхозов, МТС, 
лесозаготовительных пунктов, предприя
тий и учреждений. Участники семинара 
прослушали лекции: «Об итогах работы 
XX съезда КПСС и задачах парторганиза
ций», «Значение Устава КПСС в жизни 
партии», «Коллективное руководство —  
высший принцип партийного руководст
ва» и другие. Секретари парторганизаций 
обменялись опытом работы. Секретарь 
партопганизацин колхоза имени Кирова 
тов. Салосин поделился опытом руковод

ства комсомольской организацией. О ру
ководстве стенной печатью рассказали 
секретари парторганизаций артели «Объ
единение» тов Башарков, колхоза имени 
Молотова тов Ратьков. О борьбе партор
ганизации за снижение себестоимости 
выпускаемой продукции рассказал секре
тарь парторганизации Захаровского лесо
пункта Бакчарского леспромхоза тов. 
Зверев.

Участники семинара прослушали до
клады «Организация труда в колхозах» 
и другие.

РасчешЫ и просчеты
...Мы в кабинете главного агронома 

Корниловской МТС Томского района тов. 
ОкомаровсКого. Главный агроном настроен 
явно оптимистически:

—  Как готовимся к  севу кукурузы? 
Все в порядке! В колхозах зоны посеем 
443 гектара! Техника будет готова, лю
ди будут обучены, удобрения будут вы
везены, кукуруза будет посеяна по пос
леднему слову агротехники. Ошибки про
шлого года будут ликвидированы. Сев 
кукурузы будет проведен в 5 дней.^

«Готово»! «Есть»! «Будет»! «Добьем
ся»! —  сколько ободряющих восклица
ний.

«Оптимизм» главного агронома разде
ляет и директор МТС тов. Фонштейн.

Но картина благополучия, создавае
мая главным агрономом, не что иное, как 
видимость, попытка скрыть очень серьез
ные недостатки в подготовке к севу, 
скрыть собственные промахи и недоделки. 
Об этом говорят факты.

Выгодно Л Я  Э Т О ?

Для того, чтобы посеять кукурузу на 
площади 443 гектара в сжатые сроки 
квадратно-гнездовым способом, МТС 
должна иметь не менее 6 кукурузосажа 
лок. Что же здесь имеется?

Пока в мастерской находится лишь 
одна кукурузосажалка СКГ-6, к  ремонту 
которой до сих пор не приступали. Чис
лится на балансе МТС еще одна ку ку 
рузосажалка. Однако она пока находится 
на территории Томского ипподрома под 
открытым небом и переносит все невзго
ды бездомного существования. В какой го
товности эта сеялка —  хорошо видно на 
снимке.

С опережением графина
Успешно ведут ремонт комбайнов ме

ханизаторы Молчановской МТС. Они уже 
отремонтировали 7 машин. Систематически 
перевыполняют задания на ремонте мо
лотилок комбайнер С. Маресов, И. Дубо
виков, В. Сайнаков. До полутора норм 
выполняют на ремонте моторов П. Зелен- 
ков, Б. Загайнов, на ремонте электрообо
рудования II. Оке. ,

Перевыполнение сменных норм ремонт
никами всех узлов позволило МТС ре
монт комбайнов вести с опережением 
установленного графика.

В. ШОКИНА.

...Еще осенью 1955 года она была 
привезена сюда как экспонат областной 
сельскохозяйственной выставки. Рань
ше она демонстрировала здесь дости
жения техники, теперь она является сви
детельством бесхозяйственности.

Вот и все, чем располагает МТС для 
сева кукурузы. Несмотря на это, руково
дители МТС даже не думают приступать 
к  переоборудованию обычных сеялок. 
Подшипниковый завод, шефствующий над 
станцией, мог бы изготовить достаточное 
количество приспособлений.

—  Нам это невыгодно, дороговато, —- 
рассуждает тов Фонштейн.

На что же рассчитывают руководители 
МТС!

Они, не спросив согласия колхозни
ков, решили на площади более 200 гек
таров сеять кукурузу широкорядными 
сеялками. Отказ от квадратно-гнездового 
способа сева дорого обойдется колхозни
кам. По вине руководителей МТС они 
рискуют потерять сотни тона зеленой 
массы кукурузы, а, следовательно, и сот
ни центнеров молока и мяса.

„ У с п е е т  ещ е**
Практика не раз доказывала всю па

губность обезлички в уходе за посевами. 
Еще хуже, если выращивание той или 
иной сельскохозяйственной культуры 
поручается людям, не подготовленным, 
не изучившим опыт выращивания этой 
культуры.

Кукуруза требует тщательного ухода.
В прошлом году в колхозах зоны Кор

ниловской МТС такого ухода не было. 
Средняя урожайность зеленой массы ку 
курузы составила всего 34 центнера е 
гектара.

Но урок не пошел впрок руководящим 
работникам МТС и некоторым председате
лям колхозов. Следовало ожидать, что, 
учитывая горький опыт прошлого года, 
работники МТС нынче своевременно поза
ботятся, чтобы для выращивания ку ку 
рузы были выделены люди, которые изу
чат агротехнику выращивания этой куль
туры и будут отвечать за урожай. Но 
ошибки прошлого года повторяются.

До сих пор не решен вопрос о том, 
как будет организован труд на севе ку 
курузы, не выделены люди для этого, не 
организованы занятия по изучению воп
росов агротехники возделывания ку ку 
рузы

В течение зимы здесь об этом вообще 
никто не задумывался. Руководители 
МТС уповали:

—  С течением времени все прояс
нится.

Наконец, 23 марта на совете МТС, 
где стоял вопрос о подготовке МТС к  се
ву, вспомнили и о подготовке людей 
для сева кукурузы. Было решено, что 
звенья организовывать нецелесообразно, 
Но организовать изучение вопросов агро
техники возделывания этой культуры в 
бригадах необходимо. Руководители МТС 
отложили проведение семинара на 10 ап
реля.

—  Почему не раньше, —  попробовали 
было возразить некоторые председатели.

—  Чем ближе к весне, тем яснее будет 
положение дел, —  оптимистично заметил 
то®. Фонштейн.

JB у щ е р б  
агротехнике

КолАзам зоны Корниловской МТС 
предстоит вывезти на участки, отведен
ные под посевы кукурузы, более 8 ты
сяч тонн навоза. Объем работы большой.

Необходимо мобилизовать все силы, все 
возможности для того, чтобы -справиться 
с такой задачей.

В колхозе «Пламя», например, комсо
мольская организация решила взять это 
дело в свои руки. Решено было в третьей 
бригаде вывозку навоза на кукурузный 
участок поручить комсомольцам Сергею 
Коцебу и Эдуарду Левиковскому. Но на 
просьбу комсомольцев дать в их распоря
жение две подводы бригадир тов. Король 
ответил категорическим отказом:

—  У меня и без кукурузы дела хва
тает.

Этот случай обсуждался на -заседании 
правления. Члены правления мягко по
журили бригадира за нетактичное отно

шение к  просьоам комсомольцев, однако 
никаких мер для того, чтобы выправить 
положение, не приняли. Комсомольцам 
так и не были даны подводы для вывозки 
навоза.

Не лучше положение и в ряде других 
колхозов. С большим опозданием в середи
не марта дирекция МТС выделила для вы
возки навоза 12 тракторов. Но руково
дители сельхозартелей, получив машины, 
не использовали их на полную 
мощность. В некоторых колхозах ма
шины простаивают только потому, что 
навоза для полной загрузки их не хва
тает. А на копку перегноя люди не вы
деляются. Дирекция МТС мирится е та
ким положением.

—  Солнышко подогреет и дела у нас 
пойдут веселее, —  рассуждает тов. Фон
штейн. ■—  Мы тогда еразу двадцать ма
шин поставим на это дело. И проблема 
будет решена.

А пека план вывозки навоза и пе
регноя на поля выполнен лишь на 10 
процентов.

Благодушие и самоуспокоенность до
шли до того, что сам способ повышения 
плодородия поЧвы за счет внесения наво
за здесь используется формально из-за 
безответственного отношения к  этому де
лу со стороны некоторых руководителей - 
сельхозартелей и агрономов. Известно, что - , 
дЛя уничтожения сорняков необходимо ^  
складировать навоз и разогревать его с 
тем, чтобы он в весне превратился в 
перегной. Это одновременно с уничтоже
нием сорняков резко повышает качество 
удобрения. В большинстве колхозов зоны 
Корниловской МТС навоз не складирует
ся, а разбрасывается по полям мелкими 
кучками. Поля заражаются сорняками.

Н а  п о в о д у  
у  эдт м м м с тр&щиж
Упустив лучшие сроки подготовки к 

севу кукурузы, руководители МТС и 
теперь не хотят исправлять ошибки. Па 
партийном собрании МТС тов. Скомаров- 
ский высказал свой вышеописанный 
«план» сева, предложив сеять кукурузу 
широкорядными сеялками. В этом его 
поддержал и директор станции.
- Как же на это реагировала, инструк
торская группа Томского райкома паотии 
по зоне Корниловской МТС? Работники 
райкома не поправили руководителей 
МТС. Они отмолчались.

Следует сказать, что секретарь райкома 
КПСС тов. Втюрпн и инструкторы по зо
не МТС тт. Матюхин п Щепиков нзрздчо 
идут на поводу у руководителей МТС, 
не поправляют нх. Только этим можно 
объяснить, что до сих пор не устранены 
недостатки в подготовке к севу кукуру
зы, что отдельные председатели колхозов 
и работники МТС не отрешились от от
сталых настроений. Так, тов. Жулин, 
председатель колхоза «Путь социализма», 
заявляет, что он с удовольствием сокра
тил бы посевы кукурузы раза в четы
ре, так как это, по его мнению, слиш
ком трудоемкая культура.

Хорошо, что члены сельхозартели не 
разделяют мнение председателя.

Состояние подготовки к  севу кукуру
зы в колхозах зоны Корниловской МТС 
вызывает серьезные опасения за судьбу 
будущего урожая. Томский райком 
КПСС должен потребовать от руководите
лей МТС и колхозов исправления допу
щенных ошибок, добиться, чтобы кукуру
за была посеяна на лучших предшествен
никах, на удобренной земле, по всем 
правилам агротехнической науки

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»: И. АНУФРИЕВ, Ф. ХИТРИ- 

НЕВИЧ, Б. ЯРИН.

Режим экономии и снижение себестоимости 
тракторных работ в МТС

XX съезд Коммунистической партии 
Советскою Союза указал на необходимость 
соблюдения строжайшего режима эконо
мии в машинно-тракторных станциях. В 
Директивах съезда по шестому пятилетне
му плану развития народного хозяйства 
СССР поставлена задача— добиться за пя
тилетие снижения себестоимости трактор
ных работ в МТС примерно на 16 про
центов, значительно 'сократить затраты 
государства на центнер сельскохозяйствен
ной продукции, ' получаемой в порядке 
натуральной оплаты за работы МТС: на
чиная с 1956 года, должна начаться рабо
та по переводу МТС на хозяйственный 
расчет.

Государство ежегодно отпускает ма
шинно-тракторным станциям большое ко
личество материальных и денежных 
средств. По-хозяйски использовать эти 
средства, получать больше сельскохозяй
ственных продуктов с наименьшими за
тратами —  долг каждого руководителя 
МТС, механизатора.

На 1956 год машинно-тракторным 
станциям нашей области отпущено по 
государственному бюджету 92 миллиона 
рублей, не считая стоимость завозимых 
тракторов, комбайнов и сельскохозяйст
венных машин, оплачиваемых в центра
лизованном порядке. Это почти 2,5 мил
лиона рублей в среднем на каждую МТС. 
Каждый процент сэкономленных в МТС 
области средств —  это десятки и сотни 
тысяч сбереженных государственных 
денег.

Передовые машинно-тракторные стан
ции области из года в год своевременно 
выполняют договорные обязательства в 
колхозах, повышают производительность 
машинно-тракторного парка и наряду с 
этим обеспечивают выполнение плана 
натуроплаты и снижение себестоимости 
тракторных работ. .

В Высоксярской МТС обработка гек
тара мягкой пахоты стоила в 1955 году 
39 рублей при плане 40 рублей 38 ко
пеек, в Чаанекой —  38 рублей 98 копе

ек при плане 39 рублей 61 копейка. С 
прибылью закончили хозяйственный год 
Асиновская, Митрофаиовская, Баткатская, 
Поросинская, Туганская, Уртамская, 11ар- 
бигская, Чаинская машинно-тракторные 
станции и Крыловская ЛМС.

Однако руководители многих МТС об
ласти беззаботно относятся к  государст
венным средствам, допускают их перерас
ход. В целом по МТС области в истекшем 
году перерасходовано полтора миллиона 
рублей. Себестоимость гектара мягкой 
пахоты в среднем по области составила 
39 рублей 70 копеек при плане 38 руб
лей 27 копеек.

Недопустимо велики в МТС области за
траты на ремонтные работы. Всего на 
ремонт в истекшем году в машинно- 
тракторных станциях перерасходовано
2.200 тысяч рублей.

Из-за бесхозяйственности, плохого хра
нения и использования машин, непра
вильной организации работы мастерских, 
несоблюдения правил технического ухода 
за машинами только по статье ремонта в 
Гынгазовской МТС (директор тов. Тун
цов) перерасходовано 242 тысячи рублей, 
в Черлатской МТС (директор МТС тов. 
Кнителылот) —  129 тысяч рублей.

В Гынгазовской МТС затраты на гек
тар мягкой пахоты по статье ремонта в 
1955 году составили 14 рублей 12 копе
ек при плане 9 рублей 72 копейки, в 

; Чердатской МТС —  12 рублей 63 копей- 
! ки при плане 9 рублей 47 копеек. В пе- 
i редовых машинно-тракторных станциях 

(Высокоярская, Уртамская, Аеиновская, 
Баткатская) эти затраты не превышают 
8 рублей 50 копеек—  9 рублей.

В ряде МТС области допускается пере
расход средств также по горючему, по 
заработной плате производственным ра
бочим, по административно-хозяйствен
ным и прочим расходам.

Каковы пути . снижения себестоимости 
тракторных работ?

Коллективы работников Баткатской, 
Митрофановской, Чаинской, Туганской,

Уртамской и некоторых других МТС, 
обсуждая Директивы XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану и материа
лы XX съезда КПСС, наметили мероприя
тия, проведение которых позволит им 
экономить государственные средства, сни
жать себестоимость тракторных работ.

Коллективы этих станций решили на
вести порядок в расходовании горючего и 
смазочных материалов. Для каждой трак
торной бригады устанавливаются диффе
ренцированные нормы расхода горючего, 
в зависимости от условий работы машин, 
длины загонов, рельефа местности и типа 
почв.

Экономия горючего в большой степени 
зависит от правильной эксплоатации 
тракторного парка. Нередко бывает так: 
мощный гусеничный трактор транспор
тирует на севе 1— 2 сеялки вместо 3 
по норме и т. д. Это ведет к большому 
перерасходу горючего Борясь за полное 
использование мощности тракторов, пере
довые МТС приобретают сейчас необходи
мое количество тракторных сцепок для 
одновременного вождения каждым тракто
ром нужного количества сеялок, культи
ваторов, борон.

На нефтебазах МТС и в тракторных 
бригадах решено навести • строжайший 
учет нефтепродуктов.

В ряде машинно-тракторных станций 
разработаны мероприятия по ликвидации 
перерасхода средств на ремонте. Для 
этого, прежде всего, намечаются твердые 
межремонтные сроки работы тракторов. 
Большое внимание, в ряде МТС уделяется 
изучению и распространению опыта пе
редовых трактористов, добивающихся вы
сокой выработки, удлиняющих межре
монтные сроки службы деталей и узлов.

Трактористы Митрофановской МТС 
тт. Кондратенко и Лебзак за 3 года ра
боты на тракторе ДТ-54 выработали 
6.900 гектаров. За это время трактору 
по обычным нормам нужно было провести 
2 капитальных и 2 текущих ремонта, а 
фактически проведен один капитальный

ремонт и 2 текущих. За счет этого 
трактористы сэкономили 14.200 рублей. 
Понятно, какое огромное значение имеет 
распространение среди всех трактопистов 
МТС опыта тт. Кондратенко и Лебзака. 
Это бы помогло сэкономить на ремонте 
огромные суммы.

Чтобы снизить себестоимость трактор
ных работ по статье заработной платы, 
производственным рабочим в некоторых 
МТС, при наличии в тракторной бригаде 
5 тракторов, сокращают помощников бри
гадиров, количество прицепщиков на счет 
работающих с навесными машинами трак
торов «Беларусь» и «Универсал», на 
тракторах СХТЗ и У-2 оставляют по од
ному трактористу.

Себестоимость тракторных работ в, 
большей мере зависит от производитель
ности машин, от выполнения плана трак
торных работ. С увеличением производи
тельности труда, повышением дневной 
выработки механизаторов снижается себе
стоимость тракторных работ на гектар 
пахоты. Асиновская, Поросинская, Юва- 
линская, Уртамская, Баткатская и неко
торые другие МТС в 1955 году перевы
полнили планы тракторных работ. Днев
ная выработка трактора в 15-сильном ис
числении в этих МТС составляет
5.5—  6,5 гектара при среднеобластной 
выработке в 4,5 гектара. Это в значи
тельной степени определило то, что себе
стоимость обработки гектара мягкой па
хоты в этих МТС наиболее низкая в об
ласти, она составляет всего 31— 34 руб
ля.

Почти в каждой МТС имеются тракто
ристы, выработавшие в 1955 году за 
свою смену на тракторе ДТ-54 или 
АТЗ-НАТИ по 1.000 гектаров мягкой 
пахоты при плане 700 гектаров, на ко
лесном тракторе СХТЗ или «Универсал» 
—  болёе 400 гектаров при плане 
225— 250. Например, трактористы 
С. Н. Марусин и А. Д. Петровых из Аси- 
новекой МТС выработали за сезон на 
тракторе ДТ-54 по 1.150 гектаров, до
бившись среднесменной выработки 7,6 
гектара. Передовые тракторные бригады, 

j трактористы, комбайнеры и машинисты, 
как правило, используют машины в
1.5—  2 раза производительнее «средних» 
механизаторов. В тракторных бригадах 
М. И. Михайлова из Ювалинской МТС,

1 М. И. Тюменцева из Поросинской МТС,

Е. П. Азоренко из Баткатской МТС,
Е. И. Макаренко из Асиновской МТС и 
других в 1955 году среднесменная выра
ботка в переводе на 15-сильный трактор 
достигла 8 гектаров при плане 6,6 гек
тара.

Поднять производительность всех меха
низаторов области до уровня передовых 
—  значит значительно улучшить исполь
зование машин, а, следовательно,— сни. 
зить себестоимость тракторных работ. 
Долг руководителей МТС —  создать каж
дому трактористу, комбайнеру, каждой 
бригаде все условия для высокопроизво
дительной работы.

Борясь за экономию государственных 
средств, коллективы отдельных МТС обла
сти еще в прошлом году ввели элементы 
хозрасчета на вспомогательных производ
ствах, в ремонтных мастерских, отдель
ных тракторных бригадах, на автотран
спорте.

Асиновская МТС, введя элементы хоз
расчета в ремонтной мастерской, значи
тельно увеличила в 1955 году выпуск 
валовой продукции за счет выполнения 
заказов колхозам. От работы мастерской 
станция получила 30,7 тысячи рублей 
прибыли.

Наведя порядок в использовании авто
транспорта, многие МТС стали получать 
от него прибыль. За 1955 год Поросин
ская МТС получила от работы автотран
спорта 63,5 тысячи рублей прибыли, Гу- 
севская МТС —  44 тысячи рублей. Коло- 
минская МТС —  37,9 тысячи рублен.

Отдельные тракторные бригады Юва
линской, Уртамской, Галкинекой МТС 
переводятся на хозяйственный расчет в 
нынешнем году. Бригады, переводимые 
на хозяйственный расчет, получают кон
кретные производственные задания . на 
каждый период сельскохозяйственных ра
бот и соответственно этим заданиям —  
лимиты на нефтепродукты, на запасные 
части, ремонтные материалы, а также 
на денежные средства, необходимые для 
оплаты запасных частей и материалов, 
технических уходов, ремонтов, проводи
мых в соответствии с установленными 
сроками, и т. д. Все эти затраты опреде
ляются отдельно на каждый трактор и 
закрепленные за ним сельскохозяйствен
ные машины. Каждый тракторист хозрас
четной бригады заранее знает, с какими 
результатами он должен закончить сель

скохозяйственный год. Это обязывает его 
бережно относиться к трактору и прицеп
ным машинам, тщательно проводить тех
нические уходы, удлинять сроки работы 
отдельных узлов и агрегатов.

Перевыполнение производственных за
даний, снижение себестоимости трактор
ных работ в хозрасчетных бригадах мате
риально поощряется. Перерасход горючего 
и запасных частей, поломка машин по 
вине трактористов влечет материальную 
ответственность.

В хозрасчетных тракторных бригадах / 
устанавливается строгий учет выработки! 
каждого тракториста, отпуск деталей, ма
териалов, затраты на ремонт трактора 
учитываются в специальных лимитных 
книжках. Итоги работы хозрасчетных 
бригад подводятся ежедекадно.

Нужно смелее переводить на хозяйст
венный расчет тракторные бригады во 
всех МТС области.

Борьба за экономию государственных 
средств —  один из основных вопросов, 
по которому в настоящее время будет 
оцениваться работа машинно-тракторных 
станций, зрелость их руководителей.

В каждой МТС имеются огромные ре
зервы для того, чтобы уже в нынешнем 
году резко снизить себестоимость трак
торных работ, а, следовательно, сокра
тить затраты государственных средств на 
центнер сельскохозяйственной продукции, 
получаемой в порядке натуроплаты за 
работы МТС.

Каждый директор МТС должен ежеме
сячно подводить итоти работы МТС, трак
торных бригад, ремонтной мастерской, 
автотранспорта и других вспомогатель-, 
ных производств, анализировать' их фи- 
нансовую деятельность, выяснять при
чины перерасхода средств и намечать 
меры по их ликвидации.

Главное внимание руководителей МТС 
должно быть сосредоточено на повышении 
качества хозяйственной .деятельности 
станций, на соблюдении режима эконо
мии, на снижении себестоимости трактор
ных работ и внедрении элементов хозяй
ственного расчета. В этом —  залог 
успешного выполнения задач, стоящих 
перед машинно-тракторными станциями в 
шестой пятилетке.

А. ВИНОКУРОВ,
заместитель начальника облсельхоз- 

управлвния.
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Н а н и ж н и й  с к л а д !
Тимирязевские лесозаготовители болЬшую частЬ тяЖелЫх 

и трудоемких работ по разделке древесинки переводят
на ниЖний склад

☆  ☆

Наши производственные резервы
Наш леспромхоз приступил в реконст

рукции нижнего склада, на котором все 
производственные процессы по обработке 
древесины будут механизированы. В свя
зи е этим коллективы лесозаготовитель
ных пунктов должны обеспечить значи
тельный рост заготовки и вывозки древе
сины, организовать ритмичную работу. 
Только при этом условии реконструкция 
нижнего склада принесет пользу.

Мы уже накопили некоторый опыт ор
ганизации труда по-новому. Этим опытом 
я хочу поделиться. Наш лесозаготови
тельный пункт располагает двумя мастер
скими участками, ведет заготовку древе
сины в елово-пихтовых насаждениях со 
средним объемом хлыста 0,30— 0,49 кубо
метра. Подвозка и погрузка древесины ве
дутся в две смены по скользящему графи
ку при непрерывной рабочей неделе. Пер
вый мастерский участок, которым руково
дит старший мастер тов. Сальников, ра
ботает на базе агрегатной лебедки Jt-20. 
Обрубка сучьев производится электросуч- 
Корезкамй РЭС-1. На участке осталась 
только одна немеханизйрованная работа—  
сбор и сжигание порубочных остатков.

Второй мастерский участок, руководи
мый старшим мастером тов. Рымшей, ра
ботает на базе тракторов С-80. Погрузка 
древесины ведется передвижными паро
выми кранами в хлыстах с необрубленной 
кроной. В подготовительной бригаде 21 
человек. Она имеет пилу «Дружба», элек
тростанцию ПЭС-12-200 и два трактора 
КТ -12. Бригада обслуживает два мастер
ских участка и, кроме этого, ведет заго
товку и подвозку топлива для паровозов.

Оба мастерских участка лесопункта ра
ботают по графику цикличности. На каж
дом из них есть две комплексных брига
ды. На первом мастерском участке брига
дами руководят неосвобожденные бригади
ры-машинисты лебедки тт. Жибейко и 
Баранер, на втором мастерском участке —  
тракторист-механик тов. Фатеев и мастер 
тов. Сидоров.

Комплексные бригады первого мастер- 
ского участка ведут валку, обрубку сучь
ев, трелевку и погрузКу хлыстов на под
вижной состав, бригады второго участка—  
тоже самое. Задание мастерским участ
кам —  один цикл в сутки. Объем отгруз
ки древесины устанавливается с превы
шением на 10— 15 процентов по сравне
нию с циклом. Например, в феврале комп
лексной бригаде тов. Фатеева было дано 
задание отгрузить 3.500 кубометров леса 
при плане 3.000.

Внедрив на лесозаготовках передовую 
технологию, коллектив нашего лесозаго
товительного пункта добился значитель
ных успехов. План первого квартала вы
полнен к  11 марта. Это на пять дней 
раньше, чем было предусмотрено нашим 
социалистическим обязательством. Комп
лексная выработка на лесозаготовителя 
составила 135 процентов плановой.

Этих успехов мы добились благодаря 
тому, что правильно организовали работу 
трелевочных средств. Мы ввели в эксплоа- 
тацию дизельные тракторы С-80, доби
лись высокой выработки на машнносмену.
А главное, организовали трелевку деревьев 
с кронами. Таким образом, все работы по 
дальнейшей обработке древесины перене
сены на нижний склад.

I На лесопункте дисциплинированный 
1 работоспособный коллектив. Десятки лесо

заготовителей добились высоких показа- 
( телей в труде. Значительно перевыполня- 
( ют задания механики пил тт. Левке и Су- 
| ровней, трактористы братья Семен и Ва

силий Бирюковы, Вегле, Апельганс и 
! многие другие. Высокопроизводительно 
| трудятся сучкоруб Генц, грузчик Фишер,
! машинист лебедки Бедомер, крановщик 

Чирков и друтие.
Успехи коллектива очевидны, но то, 

что сделано, —  это только начало боль- 
' шои работы. Наш лесопункт располагает 

значительными производственными резер
вами. Й сейчас, когда начаты работы по 
реконструкции нижнего склада, мы долж
ны критически пересмотреть свою работу,

I развернуть борьбу за дальнейшее улучше
ние технологии производства, правильное 
И высокопроизводительное использование 
техники.

Главный недостаток в нашей работе 
заключается в том, что до 40 процентов 
лесозаготовителей не выполняют нормы 
выработки Низка производительность от
дельных механизмов. Так. в феврале мно
гие трактористы не вывезли плановый 
объем древесины. На машинах подтрелева- 
но всего по 73 кубометра леса за смену 
вместо 80 по плану. Плохо иногда работа
ют лебедки, паровые краны и другие ме
ханизмы.

Простои техники, низкая производи
тельность механизмов объясняются, глав
ным образом, тем, что мы несвоевременно 
подготавливаем к  работе верхние склады 
и лесосеки. Зачастую в погоне за выпол
нением плана в валовом выражении пу
скаем тракторы На неподготовленные во
локи. Машины простаивают. Сейчас мы 
принимаем все меры к тому, чтобы устра
нить этот недостаток.

На мастерских участках все еще наблю
даются случаи перемещения рабочих из 
одной комплексной бригады в другую. 
Мастера лесозаготовок зачастую подменя
ют бригадиров комплексных бригад. Все 
это, конечно, снижает темпы лесозагото
вок.

Недавно коллектив узкоколейной желез
ной дороги нашего леспромхоза перешел 
на работу по графику. Это большое дости
жение.

На лесопункт поступали и поступают 
дизельные тракторы С-80. Это хоро
шие мощные машины, но плохо то, что 
они не снабжены комплектами трелевоч
ного скользящего оборудования. Этим са
мым производительность машин снижает
ся.

Воодушевленный решениями XX съезда 
КПСС, коллектив нашего лесопункта сей
час принимает все Меры к тому, чтобы 
устранить все недостатки в работе, до
биться высокой производительности тру
да. В связи с реконструкцией нижнего 
склада мы берем обязательство ежесуточ
но отгружать 400— 450 кубометров леса 
при плане 350 кубометров. Этим самым 
создадим условия для ритмичной работы ' 
всего предприятия.

М. ТЕПЛОВ, |
начальник второго лесопункта. 1

☆ ☆

БЕСЕДА А. И. МИКОЯНА С НЕРУ
ДЕЛИ, 29 марта. (ТАСС). Вчера 

премьер-министр Индии Неру принял 
Первого заместителя Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микояна и имел с

ним беседу. На беседе присутствовали 
председатель Президиума Верховного Со
вета Узбекской ССР Ш. Р. Рашидов и По
сол СССР в Индии М. А. Меньшиков.

Отъезд товарища А. И. Микояна из Дели

Ни часа простоя поездов
В течение ряда лет коллектив узко

колейной железной дороги нашего лес
промхоза работал плохо. В этом были по
винны работники дороги и лесозагото
вительных пунктов, и руководители лес
промхоза. Главным же тормозом был ниж
ний' склад, который не успевал перераба
тывать древесину, подвезенную железно
дорожниками.

В этом году, первом году шестой пяти
летки, коллектив нашего леспромхоза про
вел немалую работу по улучшению техно
логии производства, внедрению высоко
производительных методов труда на лесо
заготовках. Для железнодорожников осо
бенно важным было укрупнение мастер
ских участков. Эго позволило нам улуч
шить использование паровозов и подвиж
ного состава.

Коренным образом изменилась работа 
зимнего нижнего склада. Сцепы стали 
загружаться быстро, паровозы и под
вижной состав не стали простаивать. В 
общем, были созданы некоторые условия 
для перехода на работу по графику. .Ме
шало одно —  неритмичная погрузка леса 
на мастерских участках.

По инициативе руководителей леспром
хоза .был изменен режим рабочего дня на 
мастерских участках. Раньше они работа
ли с 8 часов утра до 17 часов вечера 
(первая смена) и с 17 часов вечера до 
2 часов ночи (вторая смена). Это-то и 
тормозило ритмичную погрузку древеси
ны. Дело в том, что перерыва между сме
нами не было, и для того, чтобы желез
нодорожникам вывезти груженый состав 
с мастерского участка и поставить по. 
рожняк, приходилось приостанавливать 
погрузку. Час— два мы делаем маневры—  
краны стоят. Это плохо еще и тем, что 
затруднялась трелевка: некуда везти лес, 
так как эстакада забита древесиной.

Поэтому был введен новый режим рабо
ты для мастерских участков. Они стали 
работать с 8 часов до 17 часов (первая 
смена) и с 20 часов до 4 часов 30 ми
нут утра (вторая смена). Таким образом, 
между сменами появился разрыв в три 
часа, во время, которого можно провести 
все маневровые работы по формированию 
состава и поставке порожняка под по
грузку.

Все эти мероприятия позволили с 20 
февраля перейти на работу по графику 
движения. В чем его сущность?

Имея два лесозаготовительных пункта, 
расстояние вывозки до нижнего склада 
50 километров при средней нагрузке 260 
Кубометров на рейс и при суточном зада
ний вывозки 1.036 кубометров леса, со
гласно разработанному графику, было по
ставлено на вывозку леса 4 паровоза вме
сто пяти, работающих ранее. Один из 
них —  маневровый Он ходит от нижнего 
склада до «премыкаяия» на расстоянии 
5 километров. Три паровоза —  линейных. 
Один водит состав от «нремыкаиия» до 
I I  лесопункта, а два других —  от «пре
мыкания» до I лесопункта, производя вы
возку в два плеча, то есть один от «пре
мыкания» до станции «Лесной», а дру
гой —  от станции «Лесной» до мастер
ских участков I лесопункта. При такой 
расстановке машин линейные поезда 
должны делать ежесуточно два рейса: че
тыре груженых состава приводить на 
нижний склад и по два состава порожня
ка подавать на лесопункт. •

Так как на лесопунктах имеется два 
межсменных перерыва, график движения

поездов оыл построен из расчета, что всю 
маневровую работу паровозы должны про
изводить в межсменный перерыв. После 
выполнения маневровой работы на верх
них складах поезд с грузом должен следо
вать до «премыкания» строго по распи
санию. По прибытию на «премыкание» 
груз берется маневровым паровозом и сле
дует до нижнего склада, а линейный па. 
ровоз идет на станцию Городок для смены 
поездной бригады. После этого он отправ
лялся на «премыкание», формирует со
став и по расписанию уходит на верх
ние склады с порожняком, который был 
вывезен с нижнего склада маневровым 
паровозом.

Первые же дни работы показали, что 
введение графика —  хорошее дело. И са
мое важное то, что поездные бригады на
ходятся на смене строго определенное вре- 

( мя. Раньше они систематически перера- 
! батывали. Уменьшилось время на манев- 
! ровые работы на поточных лоциях, так 
' как определенное количество‘ сцепов к  
концу смены на мастерских участках за
гружено полностью. Не нужно, как было 
раньше, производить выборку груженых 
сцепов. Выгода еще и в том, что для вы
полнения суточного задания на вывозкз 
леса потребовалось вместо пяти паро
возов четыре. Улучшились условия труда 
и на мастерских участках. Так, произво
дительность паровых вранов за смену воз- 

| росла на 30— 40 кубометров.
: Благодаря внедрению графика движе
ния поездов на железной дороге леспром
хоз добился неплохих показателей уже в 
феврале, выполнив месячный план вывоз
ки на 130,8 процента. Комплексная вы
возка на одного рабочего железной доро
ги выполнена на 114 процентов. Дорога 
имеет экономию за февраль 116,6 ты
сячи рублей.

Сделано нами много, но’ еще. больше 
предстоит сделать в связи с реконструк
цией нижнего склада. Поэтому сейчае 
особенно нетерпимы недостатки, которые 
еще имеются в работе узкоколейной же
лезной дороги. Основной из них заклю
чается в том, что по вине службы тяги 
из ста железнодорожных сцепов ежесуточ
но простаивают 20— 30 Это объясняется 
тем, что не доведено До конца переобору
дование «комбарских» и «устькатаев- 
склх» сцепов для вывозки леса в хлыстах 
с необрубленными кронами.

Большое количество сцепов простаива
ет из-за поломок выкидных стоек. От 
всех этих поломок можно избавиться, ес
ли переоборудовать подвижной состав. 
Поэтому перед коллективом дороги сейчас 
стоит ответственная задача —  во втором 
квартале на всех сцепах вместо выкид
ных стоек сделать откидные и разрабо
тать конструкцию соединения между по- 
лусцепами, которая была бы более проч
ной.

Наступила весна, а путевое хозяйство 
дороги еще не готово к ней. Нельзя те
рять ни минуты, в ближайшие дни нужно 
все привести в порядок.

Не за горами то время, когда вступит в 
строй реконструированный нижний склад. 
Горячие денечки наступят тогда для кол
лектива дороги. Ни часа простоя парово
зов и подвижного состава —  такова зада
ча железнодорожников.

И. РУСЛАНОВ, 
начальник узкоколейной 

железной дороги.

ДЕЛИ, 29 марта. (ТАСС). Сегодня из 
Дели в Калькутту отбыли Первый заме
ститель Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микоян и председатель Пре
зидиума Верховного Совета Узбекской ССР 
Ш. Р. Рашидов и сопровождающие их ли

ца. Вместе с ними отбыл Посол СССР в 
Индии М. А. Меньшиков.

А. Й. Микоян и Ш. Р. Рашидов сдела
ют по пути краткую остановку в г. Агра 
и затем проведут один день в Калькутте, 
откуда 30 марта вылетят в Рангун.

Отъезд в СССР премьер-министра 
Швеции Эрландера

СТОКГОЛЬМ, 29 марта. (ТАСС). Сегодня 
по приглашению Советского правитель
ства с официальным визитом в Москву 
вылетели премьер-министр Швеции Таге
Эрландер с супругой. Вместе с премьер- 
министром в СССР вылетели Министр 
внутренних дел Швеции Г. Хедлунд, за
ведующий Политическим отделом Мини
стерства иностранных дел Г. Ярринг, сек
ретарь премьер-министра У. Пальме. В

Москву отбыла группа шведских журнали
стов.

Вместе со шведской Правительственной 
делегацией в СССР направился советский 
Посол в Швеции К. К. Родионов. Йа аэро
дроме отъезжающих провожали ответст
венные сотрудники Министерства иност
ранных дел Швеции, представители совет
ского посольства, шведские и иностранные 
журналисты и другие.

Приезд в М оскву делегации  
ш ведских ж урналист ов

29 марта в Москву по приглашению 
отдела печати Министерства иностранных 
дел СССР прибыла делегация шведских 
журналистов.

В составе делегации, возглавляемой глав
ным редактором газеты «Карлстадс-тид- 
ииВген» М. Стелем, главный редактор га
зеты «Эстгетен» К. X. Юханссон, главный 
редактор газеты «Урос тиднинг» Т. Ве- 
ренстам, главный редактор газеты «Хю- 
диксволссе тиднинг» У. Трулйн, главный 
редактор газеты «Стокгольмс-тиднинген» 
К . . Крейгер, главный редактор газеты 
«Смоландс-постен» Г. Франзен, редактор

газеты «Моргон-тиднинген» А. Меллер и 
сотрудник газеты «Дагенс-нюхетер» Г. Ар- 
видсон.

Йа Ленинградском вокзале гостей встре
чали заведующий отделом печати и плен 
коллегии МИД СССР I .  Ф. Ильичев, член 
правления БОКС В. В. Женихов, ответст
венные сотрудники отдела печати МИД 
СССР, БОКС, представители центральных 
газет.

Делегацию встречал также специаль
ный представитель шведской прессы прн 
премьер-министре Швеции С. Фрюкиус.

(ТАСС),

Реконструкция ниЖнего склада
В Директивах XX съезда КПСС по ше

стому пятилетнему плану перед работни
ками лесной промышленности поставлена 
задача —  завершить комплексную меха
низацию основных лесозаготовительных 
работ и широко механизировать вспомо
гательные работы, перевести большую 
часть трудоемких и тяжелых работ по 
разделке древесины с лесосек на нижние 
склады лесовозных дорог и лесоперевалоч
ные базы; осуществить в широких мас
штабах комплексную механизацию работ 
на нижних складах.

Коллектив нашего леспромхоза в прош
лом году и в начале этого года добился 
неплохих производственных показателей. 
Перевыполнив годовое производственное 
задание, план первого квартала мы вы
полнили 15 марта и решили до конца ме
сяца дать сверх задания не менее 15.000 
кубометров древесины.

Однако лесозаготовители нашего пред
приятия далеко не исчерпали всех произ
водственных возможностей, дают древеси
ны значительно меньше, чем могли бы 
дать. Основной резерв увеличения объема 
заготовляемой и вывозимой древесины как 
раз и заключается в максимальном пере
несении работ по разделке древесины с 
лесосек на нижние склады.

Стремясь претворить в жизнь решения 
XX съезда ЕПСС, коллектив нашего лес
промхоза в феврале начал реконструкцию 
нижнего склада, который всегда был уз
ким местом в производстве. Склад сдер
живал работу дороги, не позволял быстро 
производить скатку древесины в воду. В 
чем было дело?

На нижнем складе старой конструкции 
продольная бревнотаска состояла из 4-х 
отдельных секций, которые почти не ис
пользовались. так как были предназначе
ны только для подачи бревен от разде
лочных эстакад к местам укладки в шта
бели. Причем, штабелевка леса произво
дилась в течение только одного месяца 
в год.

Бревнотаска имела и другой недостаток. 
Так как работа всех секций была органи
зована синхронно, простой одной из нцх 
вызывал простой всей бревнотаски. Хуже 
т#го, когда одна из 4— 5 бригад вела про
пуск леса по бревнотаске, рабочие других 
бригад простаивали, ибо первая

занимала сплошь бревнами все четыре 
секции.

Когда лес не штабелевался, а скаты
вался в воду, бревнотаска вообще больше 
простаивала, чем работала. Дело в том, 
что при ручной скатке древесины работы 
возможны только тогда, когда уровень во
ды высок. Иная картина наблюдалась в 
течение пяти месяцев, при низком уровне 
воды, когда расстояние скатки увеличи
вается до 50 и более метров. Ручной труд 
становится неэффективным, получается 
так называемое закоетрение древесины. В 
это время количество рабочих на нижнем 
складе приходилось увеличивать в два 
раза.

Фронт работ на нижнем складе был 
так мал, что две дневные смены не мог
ли полностью отработать восемь часов. 
Использовав обеденный перерыв, первая 
смена освобождала рабочее место для вто
рой на час раньше. И только третья сме
на работала положенные полные часы. 
Таким образом, две дневных смены теряли 
по часу рабочего времени на каждого ра
бочего. Подсчеты показали, что только за | 
счет этих недоработанных часов за девять j 
месяцев прошлого года можно было раз- | 
грузить с подвижного бостава и скатать 
в воду 15.000 кубометров древесины.

Старая конструкция нижнего склада 
имела и другие недостатки. Она не позво- ■ 
ляла, например, раскряжевывать хлысты 
на короткомерные сортименты леса.

Перед коллективом леспромхоза встала 
задача реконструировать нижний склад, 
чтобы устранить все недостатки. Что мы 
решили предпринять? i

Каждая секция продольной бревнотаски 
будет работать независимо от других сек
ций. Для этого в каждой секции бревно
таски будут построены по две разделоч
ных эстакады с разгрузочными устройст
вами —  бревносвалами и лебедкой ТЛ-3. 
Для механизации скатки древесины в во
ду устраивается поперечная бревнотаска, 
отводится подшгабельная площадка для 
укладки короткомерных сортиментов, не 
идущих в сплав молем для последующей 
отгрузки их другим способом транспорти
ровки к потребителю.

Чтобы придать полную самостоятель
ность секциям в работе, к  ним подводят

ся специальные объездные пути, для че
го строится второй железнодорожный путь 
с переходными стрелками. Работа секций 
будет организована так. Для переработки 
хлыстов в объеме суточного графика вы
возки 1.000 кубометров требуется поста
вить 4 электропилы в 3 смены. Следова
тельно, одновременно будут работать 
4 бригады по 6— 7 человек в каждой. В 
распоряжении бригады будут находиться 
две разделочных эстакады, разгрузочное 
устройство, лебедка ТЛ-3, секция продоль
ного транспортера в 120 метров, секция 
поперечного транспортера в 50— 100 мет
ров и подштабельная площадка.

Скатка древесины в воду, сортировка 
короткомерных кряжей будут выполнять
ся за счет продольной и поперечной брев
нотасок. В этом случае ручной труд при
меняться не будет, не будет на работу 
влиять и низкий горизонт воды. Все че
тыре бригады не будут зависеть друг от 
друга.

Наличие подштабельных мест рядом с 
разделочными площадками позволит про
изводить заготовку короткомерных сорти
ментов для последующей отгрузки их по
требителю. Этим самым мы получаем воз
можность выполнять план в ассортименте. 
Только путем вырезки из вершинной ча
сти хлыстов короткомерной рудостойки за 
лето можно заготовить более 1.000 кубо
метров. Разница в стоимости дров и рудо- 
стойки —  46.000 рублей. Используя 
подштабельные места, можно отсортиро
вать часть дровяных кряжей, которые за
тем переработать на тарную дощечку.

__ Реконструкция нижнего склада, таким 
образом, открывает путь к  использованию 
отходов древесины. Для переработки дро
вяного леса на тарную дощечку мы реши
ли построить на нижнем складе тарный 
цех. Оборудование и станки для него уже 
изготовляются в томских центральных 
ремонтных мастерских. Кроме того, для 
использования других отходов —  опилок, 
сучьев, обрезков —  мы переустраиваем 
топку одного из локомобилей. Сжигая 
спилки, сучья, обрезки, мы в год сэконо
мим 13.000 кубометров дров.

Новая организация производства на 
ннжнем складе значительно расширяет 
фронт работ, позволяет наладить правиль

ное обслуживание механизмов. Раньше, 
когда вторая смена могла приступить в 
работе только после ухода с разделочной 
площадки первой смены, на технический 
уход за механизмами не было времени. 
Вся техника работала на износ, были ча
стые поломки. Этого не будет после ре
конструкции склада Дело в том, что каж
дая самостоятельно действующая продоль
ная бревнотаска будет иметь две разделоч
ные эстакады. На одной из них будет ра
ботать одна бригада, а вторая —  свобод
ная: вторая смена приступает к  работе 
на свободной разделочной площадке. Те
кущий уход за оборудованием можно про
изводить в течение трех часов, которые 
отводятся на обеденные перерывы. Для 
выполнения более сложного ремонта брига
да переводится на одну из резервных раз
делочных площадок другой продольной 
бревнотаски.

Главное же достоинство реконструиро
ванного нижнего склада будет заключать
ся в том, что он позволит механизировать 
скатку древесины при любых уровнях 
воды в протоке. Для этой цели и служат 
поперечные цепные транспортеры.

Вот цифры, показывающие эффектив
ность механизации скатки древесины. С 
15 мая по 15 июня прошлого года при 
высоком уровне воды было переработано 
17.589 кубометров древесины. На скатку 
в воду этого количества леса было затра
чено 1.438 человекодней, комплексная 
выработка на одного рабочего составила 
11,9 кубометра. Все изменилось, когда 
уровень воды понизился, и расстояние 
скатки достигло 50 метров. С 15 августа 
по 15 сентября было переработано 
15.784 кубометра леса, а затрачено —  
2.384 человекодня. Комплексная выработ
ка составила всего 6,6 кубометра на ра
бочего. Ясно, что трудоемкость повыси
лась почти в два раза.

Подсчеты показывают, что после рекон
струкции нижнего склада его производст
венная мощность повысится в четыре ра
за. ■ В любой летний месяц мы сможем 
перерабатывать более 1.000 кубометров 
леса в сутки, организовать ритмичную 
работу предприятия.

Наша главная задача сейчас состоит в 
том, чтобы в назначенные сроки завер
шить реконструкцию. И мы уверены, что 
с этой работой справимся.

•А. ГРУНТОВИЧ,
директор Тимирязевского леспромхоза.

В дни весенних школьных каникул в средней школе № 5 г. Томска орга
низована выставка творчества учащихся. На нее представлено много разнооб
разных работ. Особенно привлекают внимание изделия учащихся старших клас
сов. Десятиклассницы Люба Пирумова и Зина Смирнова сделали монтаж элек
троосветительной сети жилого дома, а Боря Наумов и Юра Каплунов из 8-го 
класса «а» смонтировали два радиоприемника.

Учащиеся младших классов даже в дни каникул приходят в школу, чтобы 
позаниматься любимым трудом.

На снимке: ученицы 3-го класса «а» (слева направо) Люда Овечкина, Ната
ша Холявина и Тома Чекалина лепят из пластилина макеты к сказкам «О ры
баке и рыбке» и «Теремок». Текст и фото Г. Ткаченко.

ПОДГОТОВКА К СПЛАВУ

Сделать еще нужно многое
В навигацию этого года каргасокские 

сплавщики должны отгрузить потребителю 
на 100 тысяч кубометров древесины боль
ше, чем в прошлом году.

Сейчас на сплавных участках, погру
зочных рейдах ведется строительство и 
ремонт наплавных сооружений, очистка 
берегов от кустарников. В глубинные 
пункты  завозится такелаж, на рейдах 
Усть-Парабель, Еимжар, Старо-Югино, 
Прохоркино приведены в готовность сор
тировочные устройства. Из 8 погрузочных 
лебедок отремонтировано 6. На Чузиков- 
ском, Васюганском и Пайдугинеком сплав
ных участках заканчивается строитель
ство бонов. Обычно на сплавных работах 
применяются шпоночные боны. Практика 
показывает, что они не очень прочны. 
Поэтому на рейдах Ёанаскино, Вертикос, 
Усть-Тым, Старо-Югино шпоночные боны 
заменяют болтовыми. Все сортировочные 
устройства и другие наплавные сооруже
ния оборудуются перилами и переходными 
мостиками.

Много нового внесли рационализаторы и 
новаторы предприятия. Технорук Обского 
сплавучастка тов. Зенков сейчас переде
лывает сортировочную сетку. Это предло
жение даст возможность облегчить труд 
сортировщиков, увеличить'  пропускную 
способность сортировочной сетки. Тов. 
Зенков предложил также построить погру
зочный плавающий понтон.

Вместе с тем, в коллективе сплавной 
конторы с подготовкой к  навигации не 
все обстоит благополучно. Задерживается 
мелиорация сплавных рек, медленно идет 
строительство бонов и ремонт такелажа. 
На Пыжинском сплавном участке, напри
мер, построено бонов немногим более 2 
тысяч погонных метров вместо 3.300 по 
плану. Из 30 тонн такелажа готово к  на
вигации всего 2 тонны. Не выполняется 
задание по сплотке леса, затягивается ре

монт бревнотаски.
Руководители конторы не соблюдают 

правил установки наплавных сооруже
ний. Согласно положению на всех запа
нях и других сплавных сооружениях, на
ходящихся на судоходных реках, через 
каждые 100 метров должны стаять баке
ны. Сплавная контора не соблюдает это 
требование.

Очень плохо обстоит дело с подготовкой 
к навигации жилого фонда. Этой зимой на 
Чузиковском сплавном участке, где на
чальником тов. Воронин, надо было сдать 
в зкеплоатацию два двухквартирных дома, 
построен только один. Два жилых дома по 
8 квартир необходимо было построить в 
первом квартале этого года, а к  открытию 
навигации на рейде «Прокоп» построить 
баню и магазин. Ничего этого не пост
роено.

Жилищное строительство тормозится 
еще и тем, что на сплавучастках нет 

! стекла, гвоздей, кирпича. В поселке Вер- 
I тикос построено 26 квартир, но в них нет 
i печей. Закончено строительство более 20 
домов на рейдах Старо-Югино, Еанаскино 

I и в селе Нарым. Однако к  началу нави- 
| гации эти дома не будут сданы в эксплоа- 
тацию: нет кирпича. Задерживается ввод 

’ в зкеплоатацию 100 квартир для рабочих, 
прибывающих по организованному набору.

У каргасокских сплавщиков имеются 
все возможности не только выполнить, но 
и перевыполнить план сплавных работ и 
отгрузки леса. Некоторые изменения, вне
сенные в технологию сплава, пуск в экс- 
плоатацшо трех новых погрузочных рей- 

1 дов позволит работать более производи
тельно, чем в прошлом году. Необходимо 
до конца устранить недостатки в подго
товке к навигации. Особое внимание ди
рекции сплавной конторы должно быть 
обращено на жилищное строительство.

Н. СТАДУХИИ

□  □ □

Первенство по волейболу
резул:

|бы пе
В спортивном зале спортобщества 

«Динамо» состоялись соревнования 
школьных команд Сибирской зоны на 
первенство по волейболу среди девушек. 
В первенстве принимали участие коман
ды Алтайского края, Томской области, 
городов Новосибирска и Омска.

В первый день соревнования встрети
лись команды Томской области и г. Но
восибирска. Выиграла команда г. Ново
сибирска со счетом 3:1. Встреча между 
командами Алтайского края и г. Омска 
закончилась победой алтайцев (3:0).

Во второй день первенства встрети
лись команды г. Новосибирска и г. Ом
ска. Со счетом 3:2 победили спортсмен
ки г. Омска. Затем играли алтайцы с 
томичами. Победили волейболистки Ал
тайского края со счетом 3:0.

В последний день соревнования 
команда Томской области потерпела по
ражение от спортсменов г. Омска. Счет 
1:3. Команда Алтайского края выиграла 
у  волейболисток г. Новосибирска со сче
том 3:1_

В результате трехдневной спортивной 
борьбы первенство завоевала команда 
Алтайского края. На втором месте кол
лектив города Омска, на третьем — го
рода Новосибирска.

Команда Томской области оказалась 
самой слабой. Она играла несплоченно и 
поэтому не выиграла ни одной встречи. 
Неподготовленность команды объясняет
ся тем, что облоно не проводит кругло
годичных тренировок среди школьников, 
а собирает их только тогда, когда надо 
выставить команду в каких-либо сорев
нованиях.

Победительница зональных соревнова
ний — команда Алтайского края, со
гласно положению, получила право уча
ствовать в финальных соревнованиях 
I I I  спартакиады школьников Министер
ства просвещения Российской Федера
ции, которые состоятся в июле в г. Во
ронеже.

К. ВНМБОРАС, 
судья соревнований.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



4 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 31 марта 1956 г. 3vE 65 (9917).

К  передаче советского медицинского 
оборудования Финляндии

ЛОНДОН, 29 марта. (ТАСС). Газета 
«Ньюс кроникл» поместила простран
ную статью за подписью Еолдера, посвя
щенную достижениям советской науки и 
промышленности. Статья озаглавлена: 
«Не будем убаюкивать себя насчет рус
ской науки».

С самого начала Еолдер подчеркивает, 
что советский реактивный пассажирский 
самолет «ТУ-104» был встречен с удив
лением на Западе. Это удивление, заявля
ет Еолдер, свидетельствует о том, «какие 

БУДАПЕШТ, 29 марта. (ТАСС). В ы ету-! Ракоши, что этот процесс явился резуль- шоры мы надели себе на глаза». «Рань

Народная Республика Болгария. В Родопском бассейне ведется крупное 
промышленное строительство. В конце 1955 года вошел в строй первенец бол
гарской цветной металлургии — свинцово-цинковый завод. Он оснащен совет
скими машинами.

На снимке: цех нового завода.
(Фотохроника ТАСС).

ХЕЛЬСИНКИ, 29 марта. (ТАСС). В но
ябре 1955 года в связи с 85-летием со 
дня рождения тогдашнего президента 
Финляндской Республики Ю. Е. Пааеикиви 
Советское правительство решило подарить 
фонду президента Ю. К. Пааеикиви по 
борьбе против раковых заболеваний совре
менное медицинское оборудование и соот
ветствующие препараты (в том числе ра
диоактивные изотопы) на сумму 120 ты
сяч рублей. Вчера оборудование, подарен
ное Советским правительством, прибыло в

Руководство фовГда Ю. К. Пааеикиви по 
борьбе против раковых заболеваний орга
низовало пресс-конференцию, на которой 
финские, а также советские специалисты, 
прибывшие в Финляндию для установки 
оборудования, рассказали представителям 
печати о характере медицинского оборудо
вания и его применении.

Представителей фонда по борьбе против 
раковых заболеваний и советских специа
листов принял 10. Е. Пааеикиви, который 
поблагодарил за подарок.

Официальная передача медицинского 
оборудования Финляндии состоится позже.

Ливанская газета о заявлении правительств Египта, 
Сирии и Саудовской Аравии

БЕЙРУТ, 29 нарта. (ТАСС). Еак сооб
щает газета «Аль-Джарида», правитель
ства Сирии, Египта и Саудовской Аравии 
предупредили государства тройственной 
декларации 1950 г. (декларация США, 
Англии и Франции, предусматривающая

самовольные действия этих стран на 
Ближнем Востоке вне рамок ООН. — Ред.) 
о том, что они ни при каких обстоятель
ствах не позволят каким-либо иностран
ным войскам находиться на своей терри
тории.

Заявление премьер-министра Японии

А нглийская газета о достиж ениях 
советской н ауки

В ы ст упление М ат иаса Ракош и
Пая на собрании партактива области Хе- 
веш, посвященном XX съезду ЕПСС и мар
товскому пленуму Центрального Еомитета 
Венгерской партии трудящихся, Первый 
Секретарь ЦК ВПТ Матиас Ракоши остано
вился, в частности, на укреплении социа
листической законности в Венгрии. Рако
ши сообщил, что после разоблачения аген
та империализма Берия, а также банды 
Петера Габора в Венгрии по инициативе 
руководства ВПТ был пересмотрен процесс 
по делу Ласло Райка. Установлено, заявил

тагом провокации, и верховный суд Вен
грии на основании решения ЦК ВПТ реа
билитировал Ласло Райка и других това
рищей. Пересмотрены другие процессы и 
невинно осужденные лица реабилитирова
ны. Пересматриваются также дела осуж
денных бывших социал-демократов. Боль
шинство их уже освобождено. С июня 
1953 года принят ряд мер, направленных 
на строгое соблюдение социалистической 
законности.

Соревнование в ПолЬше в честЬ 1 Мая
ВАРШАВА, 30 марта. (ТАСС). На про

мышленных предприятиях Польской На
родной Республики развертывается со
циалистическое соревнование в честь 
Международного праздника трудящихся 
1 мая. Инициаторам предмайского со
ревнования выступили в стране силезские 
горняки и металлурги. Коллективы 17 си
лезских угольных шахт, несмотря на 
большие трудности, вызванные недавни
ми сильными морозами, завершили го
сударственный план добычи угля первого 
квартала. В настоящее время они дают 
сверхплановый уголь.

На шахтах «Димитров» и «Готвальд»

состоялись торжественные митинги, пос
вященные встрече первомайского празд
ника. Горняки шахт приняли в честь 
Международного праздника трудящихся 
новые производственные обязательства.

Массовый митинг состоялся также на 
металлургическом комбинате имени Боле
слава Верута в Ченстохове.

На своих митингах горняки и метал
лурги призывали всех рабочих страны 
встретить первомайский праздник новы
ми производственными достижениями. 
Этот призыв находит горячий отклик на 
многих промышленных предприятиях рес
публики.

!
Железнодорожное строительство в Китае

ше многие, —  пишет Еолдер, —  с пре
небрежением относились к  заявлениям 
русских об...их научных достижениях и 
сохраняли’’ 'давно устаревшие представле
ния о русских, как о «неграмотных му
жиках». Это —  абсурд!..».

«Сегодня советские технические дости
жения очень значительны, —  продол
жает автор. —  Представление, будто 
русские —  просто имитаторы —  яв
ляется опасным заблуждением».

«На Женевском совещании но мирно
му использованию атомной энергии, со
стоявшемся осенью прошлого года, —  
пишет Еолдер, —  русские показали, что 
уверены в своих силах и далеко про
двинулись вперед. Учёных поразил вклад 
русских в чисто научно-исследователь
скую работу: исследования в области
применения радиоактивных индикаторов 
при сердечных заболеваниях и заболева
ниях желеа и работы в области фотосин
теза... В области электроники и оборудо
вания имеется множество доказательств 
того, что русские идут в ногу с- веком; а 
теперь они планируют введение автома
тики в таких масштабах, что это обес
печит им ведущую роль. Даже скептики 
признают за русскими огромные достиже
ния в области техники, например, оозда-

НЫО-ЙОРЕ, 29 марта. (ТАСС). Еак пе
редает агентство Юнайтед Пресс, отвечая 
сегодня на запросы в комиссии по иност
ранным делам нижней палаты парламен
та, премьер-министр Японии Хатояма за
явил, что, если необходимо, он готов 
встретиться с премьером ЕНР Чжоу Энь-

отношенийлаем с целью нормализации 
между Еитаем и Японией.

Хатояма заявил далее, что если потре
буется, то од поехал бы и в Москву для 
содействия успешному завершению совет
ско-японских переговоров о нормализация 
отношений.

Открытие сессии совета лиги арабских стран
кие больших судоходных каналов, связы
вающих Северное море с Черным и Кас
пийским, и их ирригационные системы, 
которые дают возможность освоить пу
стыни за Уралом».

«На этих стройках, —  продолжает 
Еолдер, —  работают шагающие экскава
торы и земснаряды, могущие итти в 
сравнение с чем угодно в Америке или у 
нас.

Генерал-губернатору Канады Мэссего, 
совершившему поездку по полярным райо. 
нам, стало известно, как далеко продви
нулись русские в области полярных ис
следований со своими станциями на дрей
фующих льдах.

Посетители различных выставок уже 
не отзываются пренебрежительно о рус
ских автомашинах, тракторах, оборудова- 

! нии для угольных шахт. Феноменально 
; развилась сталеплавильная промышлен- 
! ность в России».
| Русские, заявляет Еолдер, «способны 
■ вершить чудеса в науке и технике... Они 
! способны выпускать значительно больше 
! специалистов в области точных наук и 
I инженеров, чем Запад».

Приведя далее данные о числе учащих- 
• ся в высших и средних учебных заведе- 
j ниях Советского Союза, Еолдер сообщает 
1 в своей статье с впечатлениях одного 
английского ученого, недавно посетившего 
Советский Союз.

I По словам Еолдера, на этого ученого 
«произвело огромное впечатление не толь
ко число студентов, но также качество и 

| содержание преподавания Он сам был' 
j преподавателем и утверждает, что препо- 
! давание в России основывается на более 
j широкой базе, чем у нас». Еолдер под- 
I червивает, что советские студенты полу- 
1 чают всестороннюю подготовку.

КАИР, 29 марта. (ТАСС). Сегодня в ! 
Каире открылась очередная сессия совета 
лиги арабских стран. Сообщается, что на 
сегодняшнем заседании, проходившем под 
председательством заместителя министра 
иностранных дел Египта Ахмеда Хайрата 
Саида, совет единодушно принял резолю
цию о полной поддержке национально-ос-, 
вободительной борьбы населения Алжира. *

Совет осудил решение стран —  участ
ниц НАТО о посылке вооруженных сил 
этой организации для подавления нацио
нально-освободительного движения в Ал
жире. Это решение, говорится в резолю
ции, противоречит Уставу ООН, основным 
принципам Объединенных Наций и соз
дает угрозу безопасности.

К положению в Алжире
ПАРИЖ, 29 марта. (ТАСС). Еак явст

вует из сообщений парижской вечерней 
печати, в Алжире продолжаются сильные 
бои между повстанцами и французскими 
войсками. На территории Алжира от гра
ницы с Тунисом до южной части страны 
происходят многочисленные столкновения. 
Наиболее сильные столкновения, в ре
зультате которых насчитывается много 
убитых и раненых с обеих сторон, проис-

Еывшие фашисты пользуются покровительством 
в Западной Германии

Выступление Неру в Народной палате
ДЕЛИ, 29 марта. (ТАСС). Еак сообщает 

ПЕКИН, 28 марта. (ТАСС). В нынеш- лометров, т. е. первоначальный план б у -1 радио Дели, премьер-министр Индии Не-
! ру, выступая в прениях по бюджетунем году в Еитае намечено построить бо- Дет значительно перевыполнен.

лее 2 тыс. километров железнодорожных1 На Д1ШХ был Утвержден проект строи- 
„ „  ,  тельства западного участка этой дороги от

линии. Полным ходом идут работы на города Хами (Синьцзян) до китлйеко-ео- 
трассе новой железной дороги Ланьчжоу- j ве-тской границы. На этом участке ведут- 
Уруоти —  Алма-Ата, которая пересечет ся топографические и съемочные работы, 
Китай с востока на запад. Здесь уже за- которые должны быть закончены к авгу- 
вончена прокладка 677-километрового сту текущего года, т. е. на один год

раньше намеченного срокй.
В целях ускорения строительства доро

ги на ее трассе сооружаются четыре заво
да металлических и железобетонных кон-

участка Ланьчжоу —  Циншуй. Сейчас 
строители продвигаются дальше на запад 
к  Юймынго —  центру нефтяной промыш
ленности Китая. Как сообщает печать, в .. . .
этом году дорога будет доведена до пунк- струкций, которые встунят в строй уже в ского Союза. Неру заявил, что это совсем 
та, отстоящего от Ланьчжоу на 1.000 к и - 1 этом году. не так. Тот, кто читал пакистанские га-

министерства иностранных дел, осудил 
багдадский пакт и СЕАТО, заявив, что 
цель этих пактов состоит в том, чтобы 
окружить Индию. Багдадский пакт, сказал 
Неру, фактически усилил в Азии напря
женность и атмосферу конфликтов. Он 
восстановил одну страну против другой. 
Правительство Пакистана присоединилось 
к  этому пакту якобы потому, что оно 
опасается непосредственной или отдален
ной угрозы агрессии со стороны Совет-

Лесонасаждения в КНДР
ПХЕНЬЯН, 27 марта (ТАСС). С ка ж -| 

дым годом в Корейской Народно-Демокра
тической Республике расширяется пло
щадь лесопосадок. Весной этого года в 
республике будет высажено более 220 j 
миллионов саженцев различных деревьев, j 
В горном районе на северо-востоке стра

ны, где будут созданы участки строевого 
леса, будет высажено 79 млн. саженцев. 
Около 100 млн. деревьев будет высажено

зеты и следил за заявлениями ответст. 
венных лиц Пакистана, пришел в вы
воду, что Пакистан присоединился в 
багдадскому пакту для того, чтобы гово
рить с Индией с позиции силы.

Эти пакты, продолжал Неру, толкнули 
мир на неправильный путь; не исполь
зуются преимущества появления на меж
дународной арене новых фактов —  
фактов, которые способствовали бы уре
гулированию проблемы разоружения и 
обеспечения мира.

Политика Индии, заявил Неру, направ
лена на расширение зоны дружбы на 
земном шаре и на сокращение зоны кон
фликтов.

Военные приготовления в Южной Корее
ЖШДОН, 29 марта. (ТАСС). Еак сооб-1 

щает корреспондент агентства Рейтер из 
, Сеула, южнокорейский президент Ли Сын 

в целях укрепления берегов водоемов и эдан дал распоряжение министерству обо-
рек, предупреждения эрозии почв, а так
же для создания полезащитных полос.

Машинно-тракторные станции Венгрии приступили 
к весенним полевым работам

БУДАПЕШТ, 29 марта (ТАСС). Боль
шую роль в начавшихся в Венгрия ве
сенне-полевых работах призваны сыграть 
машинно-тракторные станции, оснащен
ные новейшими сельскохозяйственными 
машинами. В прошлом году машинно. 
тракторные станции успешно справились 
с весенней посевной кампанией, выпол
нив в производственных кооперативах, а 
также во многих единоличных крестьян
ских хозяйствах наиболее трудоемкие ра
боты.

Серьезность задач, стоящих перед 
машинно-тракторными станциями, в ны
нешнем году определяется тем, что позд
няя и холодная весна не позволила 
своевременно приступить к  полевым ра
ботам. За несколько недель машинно-

тракторные станции должны провести 
вспашку 600 тысяч хольдов, дискование 
и культивацию 450 тысяч хольдов и за
сеют 270 тысяч хольдов. Машинно-трак
торные станции упорно борются за внед
рение в сельское хозяйство новейших аг
ротехнических методов; и в частности 
квадратно-гнездового сева кукурузы. Этой 
весной квадратно-гнездовым способом 
МТС засеют свыше 100 тысяч хольдов.

Для того, чтобы успешно и в кратчай
шие сроки завершить все полевые рабо
ты, механический парк МТС пополнится 
всевозможными сельскохозяйственными 
машинами, и прежде всего тракторами, 
количество которых к концу нынешнего 
года возрастет по сравнению с прошлым 
годом на 4 тысячи.

роны отменить всякие отсрочки по при

зыву в армию. Ди Сын Мал приказал рас
пространить действие закона о всеобщей 
воинской повинности на студентов выс
ших учебных заведений -и отменить все 
льготы. •

ЛОНДОН, 30 марта. (ТАСС). Газета 
«Дейли геральд» опубликовала статью 
Бэзила Дэвидсона, который описывает 
свою поездку в Западную Германию.

По свидетельству Дэвидсона, в настоя
щее время в Западной Германии фашист
ские и реваншистские элементы, опи
рающиеся на поддержку промышленных 
магнатов, ведут ожесточенную борьбу с 
демократическими элементами, выступаю
щими против проникновения профаши
стов на ключевые посты в экономике и 
в государственном аппарате.

Дэвидсон приводит ряд конкретных 
примеров проникновения бывших воен
ных преступников на видные посты. 
«Начальник канцелярии Аденауэра Ганс 
Глобке, —  пишет он, —  возглавлял од
но из гитлеровских ведомств... Позже он 
числился за номером 101 в списке воен
ных преступников, составленном Органи
зацией Объединенных Наций.

Ероме Глобке, существуют и другие. 
В сверкающих чистотой новых зданиях 
западногерманского правительства... вы 
встретите руководителя восточноевро
пейского отдела мшшетерртва иностран. 
ных дел Отто Брейтигама. В 1941 году 
этот Брейтигам был видным сотрудником 
гитлеровского «министерства оккупиро
ванных восточных областей»... Есть и 
другие: йндра, Ромбах, фон Хаммер-
штейн, Бергеман —  все они в 1945 году 
числились в списках военных преступни
ков и все они в 1956 году являются 
высокопоставленными должностными ли
цами».

Дэвидсон подчеркивает, что демократи
ческая общественность Западной Герма-

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Садоводство в Албании

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

31 марта — «Три сестры».
1 апреля (утром) — «Домик на ок

раине».
1 апреля (вечером) — «Мачеха».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 31
марта — новый художественный фильм 
«Борьба в долине». Дети до 16 лет не 
допускаются Сеансы: 9, 1, 3, 5, 7, 9,
11. В 11 часов утра для детей новый 
фильм «Лурджа Магданы».

Кинотеатр имени И Черных. Боль
шой зал. 31 марта — «Борьба в доли
не». Сеансы. 9, 11, 1, 3. 5, 7, 9, 11. 
Малый зал — «Два капитана». Сеансы: 
9, 10-50, 12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8,
9-50, 11-35.

ТИРАНА, 30 марта. (ТАСС);  Мягкий 
средиземноморский климат Албании соз
дает благоприятные условия для развития 
садоводства. По всему побережью страны 
от Саранды до Шкодера крестьяне выра
щивают богатые урожаи абрикосов, перси
ков, груш, слив Равнинные и горные ме
ста Еорчи, Зльбаеана, Берата и других 
районов славятея своими яблоками, вин
ными ягодами, черешней, гранатами. В 

^минувшем году в стране насчитывалось 
почти 4.350 тыс. фруктовых деревьев, 
или в % 5 раза больше, чем в 1938 году.

Только за последние полтора года государ
ственные, кооперативные и единоличные 
сельские хозяйства посадили 900 тысяч 
Фруктовых деревьев. Народная власть ока
зывает большую помощь албанским садо
водам. Она снабжает их необходимым ин
вентарем, предоставляет денежные сред
ства, создает новые фруктовые питомники.

T O /A C K A C i С Т У Л  И ft

Суббота, 31 марта.
19.00. Передача «Народный артист»

(по книге Анны Кузнецовой «Цель жиз- 
г> ... з  ни»). 19.30. Новый художественный
В ближайшие месяцы  ̂ с окончанием фИЛЬМ «Сегодня вечером все будет кон- 

строительства эльбасавскои, ворченсвои и ’ чено». 
шкодерской консервных фабрик в стране 
впервые начнется производство фруктовых 
консервов.

Английские лейбористы требуют отмены запрета 
на экспорт в КНР

ЛОНЮН. 29 марта. (ТАСС). Вчера лей
бористы —  члены палаты общин потребо
вали, чтобы правительство отменило за
прет на экспорт в Еятай тех товаров, ко
торые разрешено экспортировать в другие 
социалистические страны.

Касаясь предстоящего в Париже сове
щания консультативного комитета запад
ных держав, занимающегося этим вопро
сом, лейборист Чэпмэн заявил, что вряд

ли американцы изменят свою позицию в 
этом вопросе, и призвал английское пра
вительство проявить инициативу, чтобы 
дать английским экспортерам возможность 
торговать с Еитаем.

Лидер енлозиции Гэйтскелл вызвал ап
лодисменты, заявив, что. по мнению лей
бористов, список товаров, экспорт которых 
г Китай запрещен, очень устарел. Ми
нистр иностранных дел Ллойд ответил, что 
сейчас этот список пересматривается.

Ввиду слияния донорского пункта 
Томского института вакцин и сывороток 
с отделением переливания крови при 
онкологическом диспансере, институт 
вакцин и сывороток ставит своих доно
ров в известность, что с 1-го апреля им 
необходимо обращаться по адресу: Ком
мунистический проспект, 1, в отделение 
переливания крови. Телефон 22-31.

Дирекция.
3 —2

Спичечной фабрике «Сибирь» тре
буется инженер-строитель. Квартирой 
обеспечивается.

Обращаться: поселок спичфабрики
«Сибирь», отдел кадров.

3— 1

Томский государственный унисерситет имени В. В. Куйбышева 
ОБЪЯВЛЯЕТ К ОНК УРС

на замещение с 1 сентября 1956 года следующих должностей 
профессорско-преподавательского состава:

1. Заведующих кафедрами (профессоров или доцентов): 1) геометрии, 
2) высшей алгебры и теории чисел. 3) общей физики, 4) теоретической , 
физики, 5) физической и коллоидной химии, 6) органической химии, 
7) зоологии беспозвоночных животных, 8) теории и истории государства и . 
права, 9) русского языка.

2. Заведующих кафедрами (доцентов или старших преподавателей):
1) иностранных языков, 2) физического воспитания и спорта.

3. Профессоров или доцентов кафедр: 1) физики твердого тела,'
2) экспериментальной физики, 3) общей физики, 4) гражданского права и 
процесса, 5) уголовного права и процесса, 6) теории и истории государ- - 
ства и права. 7) русской литературы, 8) геометрии; 9) математического 
анализа, 10) теоретической механики (специалиста по теории упругости), • 
11) общей математики (специалиста по прикладной математике и счетным 
машинам), 12) общей географии, 13) русского языка, 14) метеорологии и < 
климатологии, 15) зоологии позвоночных животных, 16) ботаники, 
17) зоологии позвоночных животных, 18) диэлектриков и полупроводников, 
19) физической и коллоидной химии, 20) политической экономии (специа
листов по политической экономии, по бухгалтерскому учету, анализу ба • 
ланса и статистике).

4. Ассистентов, старших преподавателей в преподавателей кафедр: 
1) экспериментальной физики, 2) физики твердого тела, 3) иностранных 
языков, 4) зоологии позвоночных животных, 5) электромагнитных колеба- < 
ний, 6) геодезии. 7) диэлектриков и полупроводников, 8) физического вос
питания и спорта. 9) физической и коллоидной химии.

Срок подачи заявлений — до 1 мая 1956 года.
Заявления направляются на имя ректора университета по адресу: • 

г. Томск, проспект имени Тимирязева. 3, с приложением следующих до
кументов: личного листка по учету кадров, автобиографии, нотариальных ■ 
копий документов о высшем образовании, ученой степени и звании, харак
теристики с последнего места работы, списка научных работ, рецензии и* 
отзывы о них.

РЕКТОРАТ.

Заочное отделение Томского педагогического училища
О БЪ ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ  УЧАЩ ИХСЯ

НА 1956-57 УЧЕБНЫЙ ГОД.
На заочное отделение принимаются только учителя, пионервожатые школ, 
воспитатели детских домов и детских садов, имеющие законченное сред

нее образование.
Все поступающие сдают вступительные экзамены по литературе (сочине

ние) и арифметике (устно).
Прием заявлений с 1 апреля по 5 июня 1956 г. по адресу: 

улица Крылова. 12. заочное отделение.
гор, Томск,

Адрес редакции: гир Тишек. присп им Ленина. 13. телефоны' для справок (круглые сутки) — 42 42. редакторе -  37  37. зам 
жизни — 37-77  в 42 -44 , пропаганды — 47-45 . вузов, школ и культуры -  42 46. сельского хозяйства — 37 39 . промышленного -

телытвош — 52-23 , бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36 , стенографистки

75. ответ секретаря — 31 19, секретариата — 42 40. отделов: партийной
17 75, отдела оисем -  37 38  в 31 47. отдела информации — 51-61 . зам. зав. изда- 

52  02 , директора типографии -  37  72. _____  _____ ____ _____

I

ходят в департаменте Константина н в
Еабилии.

По решению французского правитель
ства продолжается отправка в Алжир во
енных подкреплении. Сегодня утром из 
Марселя отправлено пароходом 1.100 сол
дат из 7-й механизированной дивизии, 
которая находилась в Западной Германии. 
Газета «Монд» сообщает, что эта дивизия 
оснащена большим количеством броневи
ков и механизированных средств.

нии сознает опасность усиления фашист
ских элементов. Эти опасения выражают, 
в частности, представители оппозицией, 
ных партий. Рассказывая о своих бесе
дах с председателем социал-демократиче
ской партии Олленхауэр-ом и председате
лем «свободной демократической партии» 
Делером, Дэвидсон указывает, что она 
«критиковали всепроникающее влияние 
нацизма нового типа в Западной Герма
нии». Они хотят, пишет далее Дэвидсон, 
«объединения обеих частей Германии вне 
ра-мок всяких пактов и союзов, за исклю
чением лишь общеевропейского договора 
о безопасности, который гарантировал бы 
мирное будущее воссоединенной Герма
нии».

БОНН, 30 марта. (ТАСС). Газета 
«Фрейес фольк» сообщает, что в запад
ногерманской земле Бавария бывшие вид. 
ные фашисты получают пенсии и посо
бия, причем 30 процентов этих лиц по
лучают ежемесячно по 500 марок, а 18 
процентов —  по 1 тыс. марок.

Газета приводит следующие факты: 
один из главных гитлеровских военных 
преступников Редер получает ежемесяч
ную пенеига в размере 2.246 марок, жене 
бывшего гитлеровского адмирала Девица 
выдается ежемесячно более 2 тыс. марок. 
Бывший гитлеровский обер-бургомиетр 
Дортмунда получил в качестве «возмеще
ния» за понесенный им ущерб 42 тыс. 
марок, бывший обер-бургомиетр Ере- 
фельдз, являвшийся также, районным 
руководителем гитлеровской партии 
(крейслейтер), получил в порядке «воз
мещения ущерба» 21 тыс. марок, быв
ший гитлеровский полицейский чиновник 
в Любеке —■ 18 тыс. марок и т. д.

Вновь организованному ремонтно- 
строительному тресту требуются: инже
неры-строители. техники-строители, ме" 
ханики по строительным механизмам, 
плотники, столяры, штукатуры, печни
ки, конопатчики, кровельщики, кочега
ры. грузчики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 4. 2—2

Срочно требуются: закройщица мод
ного дамского платья, портные верхней 
одежды, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 12, артель «Рационализатор».

2 — 2

Ликеро-водочный завод производит от
пуск водочных изделий до 4 часов, 
выписка документов — до 3 часов. В 
субботние и предпраздничные дни выпи
ска документов — до 12 часов, отпуск 
и прием посуды — до 2 часов дня.

2 — 2
Требуются: кочегары, электромонтер* 

грузчики.
Обращаться: г. Томск, переулок 1905 

года, 14, махорочная фабрика.
2 — 1

Гр-ка Воронина Александра Петров
на, проживающая в г. Томске, по ули
це Шишкова, 30, кв. 10, возбуждает 
дело о разводе с гр-ном Ворониным Бо
рисом Трофимовичем, проживающим в 
Томской об пасти, Александровский рай
он. село Назино.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

Гр-ка Велик Елена Петровна, прожи
вающая в поселке психоневрологической 
больницы. Башня, кв. 7, возбуждает де
ло о разводе с гр-ном Великом Влади
миром Лаврентьевичем, проживающим в 
поселке психоневрологической больни
цы.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Тетерин Владимир Степанович, 
проживающий в г. Томске, улица Сред
не-Кирпичная. 6, кв. 1. возбуждает дело 
о разводе с гр-кой Тетериной Валенти
ной Михайловной, проживающей в 
г. Томске, переулок Болотный. 9. кв. 18.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.
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